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Организация Объединенных Наций S/PV.8818

Совет Безопасности
Семьдесят шестой год

8818-е заседание
Вторник, 13 июля 2021 года, 10 ч 00 мин 
Нью-Йорк

Предварительный отчет

Председатель: г-н де Ривьер  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Франция)

Члены: Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Гэн Шуан
Эстония  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Юргенсон
Индия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Тирумурти
Ирландия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Флинн
Кения  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Кибойно
Мексика  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н де ла Фуэнте Рамирес
Нигер  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Абарри
Норвегия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Юуль
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Полянский
Сент-Винсент и Гренадины  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Кинг
Тунис  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н бин Лага
Соединенное Королевство Великобритании и  
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Роско
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Делорентис
Вьетнам . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Фан

Повестка дня
Идентичные письма Постоянного представителя Колумбии при 
Организации Объединенных Наций от 19 января 2016 года на имя 
Генерального секретаря и Председателя Совета Безопасности (S/2016/53)

Доклад Генерального секретаря о Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии (S/2021/603)
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Заседание открывается в 10 ч 05 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Идентичные письма Постоянного представителя 
Колумбии при Организации Объединенных 
Наций от 19 января 2016 года на имя 
Генерального секретаря и Председателя Совета 
Безопасности (S/2016/53)

Доклад Генерального секретаря о 
Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии 
(S/2021/603)

Председатель (говорит по-французски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Колумбии.

От имени членов Совета я приветствую вице-
президента и министра иностранных дел Колумбии 
Ее Превосходительство г-жу Марту Лусию Рамирес 
и прошу сотрудника службы протокола сопрово-
дить ее к месту за столом Совета.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие 
в заседании следующих докладчиков: Специально-
го представителя Генерального секретаря и главу 
Контрольной миссии Организации Объединенных 
Наций в Колумбии г-на Карлоса Руиса Массьё и ос-
нователя и директора латиноамериканского фонда 
«Вива ла Вида» г-жу Мелиссу Эрреру.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Я хотел бы привлечь внимание членов Совета к 
документу S/2021/603, в котором содержится доклад 
Генерального секретаря о Контрольной миссии Ор-
ганизации Объединенных Наций в Колумбии.

Сейчас я предоставляю слово г-ну Руису 
Массьё.

Г-н Руис Массьё (говорит по-французски): Бла-
годарю Вас, г-н Председатель, за возможность пред-
ставить последний доклад Генерального секретаря 
о деятельности Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии (S/2021/603) и 
проинформировать Совет Безопасности о важных 
последних событиях.

(говорит по-испански)

Для меня большая честь принимать участие в 
этом заседании вместе с вице-президентом и мини-
стром иностранных дел Мартой Лусией Рамирес. 
Пользуясь этой возможностью, я хочу поблагода-
рить ее за поддержку, которую она и правительство 
страны оказывают работе Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии, 
а также отметить ее ведущую роль в продвижении 
гендерных вопросов, которым уделяется централь-
ное внимание в Заключительном соглашении о пре-
кращении конфликта и установлении стабильного 
и прочного мира. Я также приветствую участие в 
заседании Мелиссы Эрреры, молодого и динамич-
ного общественного лидера из департамента На-
риньо. Для меня большая честь вместе с ней при-
сутствовать на этом форуме и иметь возможность 
вместе с членами Совета Безопасности выслушать 
ее важные соображения.

Спустя почти пять лет после подписания мир-
ного соглашения мирный процесс в Колумбии 
вступает в решающую стадию. Становится все бо-
лее очевидным, что приверженность делу и усилия 
всех, кто участвовал в выполнении этой сложной 
и благородной миссии, были не напрасны, несмо-
тря на многочисленные сохраняющиеся проблемы. 
Подтверждением этого является прогресс, достиг-
нутый одновременно различными субъектами си-
стемы правосудия переходного периода, которая 
была создана по условиям соглашения и для функ-
ционирования которой принципиально важно уча-
стие всех лиц, включая жертв конфликта.

Генеральный секретарь особо отмечает в своем 
докладе событие, которое, несомненно, является 
важной вехой в мирном процессе в Колумбии и мо-
жет послужить ориентиром для правосудия пере-
ходного периода в мире в целом. В апреле семеро 
бывших командиров, входивших в состав высшего 
руководства Революционных вооруженных силах 
Колумбии — Армии народа (РВСК-АН), офици-
ально признали свою ответственность за престу-
пления против человечности и военные престу-
пления в связи с делом 01 Специального суда по 
вопросам мира, касающимся захвата заложников и 
других случаев лишения свободы с отягчающими 
обстоятельствами.

Аналогичным образом, на прошлой неделе Спе-
циальный суд по вопросам мира, рассматривая дело 
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03, касающееся убийств и исчезновений, которые 
выдавались за боевые потери в результате действий 
государственных агентов, предъявил обвинения 11 
подозреваемым, в том числе нескольким армейским 
офицерам и одному гражданскому лицу третьей 
стороны, в военных преступлениях и преступле-
ниях против человечности. Параллельно благодаря 
работе Специальной группы по розыску лиц, кото-
рые считаются пропавшими без вести, в том числе 
благодаря информации, предоставленной бывшими 
партизанами, бывшими бойцами военизированных 
формирований и государственными агентами, уда-
лось обнаружить тела сотен без вести пропавших 
людей. Эта работа способствует умиротворению 
семей погибших после долгих лет мучительной не-
определенности. Одновременно Комиссия по уста-
новлению истины продолжает создавать возможно-
сти для взаимного признания, когда пострадавшие 
из числа различных сторон конфликта получают 
возможность встретиться лицом к лицу и вступить 
в диалог с теми, кто многими годами ранее причи-
нил им непоправимый вред.

Все эти аспекты, немыслимые в Колумбии до 
недавнего времени, теперь стали возможны благо-
даря Мирному соглашению. Хотелось бы особо от-
метить диалог, недавно налаженный Комиссией по 
установлению истины между жертвами похищений 
и бывшими комбатантами РВСК-АН. Люди из раз-
ных районов страны, занимающие различные пози-
ции и получившие различный опыт во время этого 
конфликта, у которых различаются даже взгляды 
на мирный процесс, согласились с тем, что невоз-
можно оправдать причиненную войной боль и что 
настоятельно необходимо упорно добиваться того, 
чтобы это больше никогда не повторилось.

Эти первые результаты работы учреждений, 
созданных для обеспечения торжества справедли-
вости, установления истины, возмещения ущерба 
и предотвращения повторения пережитого, теперь 
требуют того, чтобы стойкость и великодушие по-
страдавших были встречены взаимностью и чтобы 
права жертв соблюдались. По сути, это являет-
ся одним из необходимых условий для успешного 
выполнения Мирного соглашения и представляет 
собой задачу, выполнение которой требует посто-
янных усилий, смиренности и чуткости. Для того 
чтобы обезоружить идеологию, структуры и само-
сознание, унаследованные от конфликта, и тем са-
мым способствовать тому, чтобы колумбийцы, осо-

бенно те, кто в наибольшей мере лично пострадал 
от войны, смогли раз и навсегда закрыть эту гла-
ву своей истории и продвигаться дальше по пути 
примирения, потребуется время. Таким образом, 
выполнение Миссией возложенной на нее Советом 
Безопасности задачи контролировать соблюдение и 
выполнение налагаемых ССВМ санкционных мер 
будет в значительной мере способствовать этим на-
правленным на примирение усилиям.

(говорит по-английски)

Недавно мне довелось побывать в Монтес-де-
Мария, регионе, исторически страдающем от пери-
одически возникающего насилия. Я встретился там 
с несколькими жертвами и женщинами-активиста-
ми. Эти храбрые женщины рассказали мне о миро-
строительных усилиях своих общин и выразили 
надежду на то, что будет выполнено содержащееся 
в Соглашении обещание не допустить повторения 
этого. На меня произвели особенно сильное впечат-
ление их рассказы о том, как незаконные вооружен-
ные формирования пытаются заставить их замол-
чать, заставить умолкнуть голоса общин, прибегая 
не только к физическому, но и эмоциональному на-
силию, к угрозам и личным нападкам, что не по-
зволяет этим общественным лидерами и их семьям 
в полной мере пользоваться своими правами и жить 
нормальной мирной жизнью. Это привлекает вни-
мание к значимости таких совместных инициатив 
организаций гражданского общества и государ-
ственных структур по защите общественных акти-
вистов и правозащитников, как экспериментальная 
Комплексная программа по обеспечению гарантий 
для женщин-лидеров и правозащитников, которая 
в настоящее время реализуется в Монтес-де-Мария.

В муниципалитетах этого и других регионов, в 
том числе вдоль Тихоокеанского побережья, а так-
же в некоторых районах юга и северо-востока стра-
ны продолжается насилие в отношении бывших 
членов РВСК-АН, общественных активистов и це-
лых общин. В основном оно связано с действиями 
незаконных вооруженных групп и преступных ор-
ганизаций, которые благоденствуют в районах, для 
которых характерны ограниченное присутствие 
государственных структур, нищета и незаконная 
экономическая деятельность. Продолжающееся на-
силие в отношении бывших комбатантов и членов 
партии «Общины» и их стигматизация вызывают 
особую тревогу, особенно в преддверии выборов 
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2022 года, в ходе которых они рассчитывают при-
нять активное участие в политической деятельно-
сти по всей стране.

Я также с сожалением сообщаю Совету о том, 
что недавно власти подтвердили факт убийства в 
департаменте Мета четырех человек, которые в мае 
этого года были объявлены без вести пропавшими 
Группой по реституции земель. Об их исчезнове-
нии сообщалось в последнем докладе Генерально-
го секретаря. Я решительно осуждаю этот отвра-
тительный акт, сказавшийся на только на жертвах 
и их семьях, но и на государственных учрежде-
ниях, и верю, что виновные будут привлечены к 
ответственности.

Продолжающееся насилие и отсутствие без-
опасности указывают на настоятельную необходи-
мость активизации мер по его предотвращению и 
защите населения, а также дополнительных и более 
решительных шагов в целях скорейшей ликвида-
ции незаконных организаций и привлечения вино-
вных к ответственности, расширения присутствия 
в пострадавших от конфликта общинах органов 
государственной власти и распространения на эти 
общины государственных услуг и расширения там 
возможностей для развития.

Несмотря на трудные для реинтеграции быв-
ших комбатантов условия, они продолжают про-
являть стремление строить новую жизнь и прини-
мать активное участие в усилиях, направленных 
на миростроительство и развитие, совместно с их 
общинами. Так обстоит дело, например, с группой 
бывших комбатантов в Урибе, департамент Мета, 
где несмотря на убийство в октябре прошлого года 
их лидера они продолжают процесс своей реинте-
грации, тесно сотрудничая с местными община-
ми для улучшения, в частности, состояния школ, 
общественных заведений и средств подключения к 
Интернету в этом районе.

Опыт, накопленный в деле реинтеграции в дру-
гих районах мира, доказывает необходимость увяз-
ки этого процесса с проведением более широких 
и взаимодополняющих преобразований. С учетом 
этого опыта в Мирном соглашении положения о 
реинтеграции увязаны с мероприятиями на других 
направлениях, в числе которых комплексная сель-
скохозяйственная реформа проведение которой не-
обходимо для общего успеха этого процесса.

Сторонам крайне важно, опираясь на достигну-
тый до сих пор прогресс, продолжать совместную 
работу, чтобы предоставить бывшим членам РВСК-
АН и их семьям больше уверенности в завтрашнем 
дне, особенно посредством расширения их доступа 
к жилью и земле. При этом правительству следует 
обеспечивать равноправный доступ для всех тех, 
кто проживает за пределами бывших территори-
альных зон для обучения и реинтеграции. Прави-
тельству и представителям бывших комбатантов 
в Национальном совете по вопросам реинтегра-
ции крайне важно и впредь утверждать проекты с 
эффективной отдачей и оказывать им адекватную 
поддержку, гарантируя их устойчивость. Я также 
призываю стороны добиться соглашения относи-
тельно Национальной системы реинтеграции, что-
бы обеспечить скоординированный подход к дости-
жению этих целей.

Позвольте мне еще раз напомнить о возможно-
стях, которые открывает всестороннее осуществле-
ние Соглашения для поступательного устранения 
коренных причин конфликта, и призвать стороны 
и государственные учреждения настойчиво доби-
ваться скоординированного выполнения всех по-
ложений Соглашения. Состоявшиеся в последнее 
время встречи представителей правительства и 
бывших комбатантов для совместной оценки хода 
выполнения Соглашения, как о том в марте про-
шлого года договорились президент Иван Дуке и 
председатель партии «Общины» Родриго Лондоньо, 
стали шагами в правильном направлении. Я верю, 
что они продолжат это начинание, которое будет 
особенно полезным в связи с приближением пятой 
годовщины подписания Мирного соглашения.

В условиях все еще продолжающейся третьей 
волны пандемии коронавирусного заболевания 
многие колумбийцы по-прежнему переживают 
большие и затяжные трудности, о чем свидетель-
ствуют недавно прокатившиеся по всей стране де-
монстрации протеста. Мы по-прежнему отвергаем 
любое насилие, с чьей бы стороны оно ни исходи-
ло, и призываем к мирному диалогу. Как я уже за-
являл ранее, колумбийскому обществу и государ-
ственным институтам следует считать выполнение 
Заключительного мирного соглашения возможно-
стью для содействия преодолению давно стоящих 
перед страной многочисленных проблем. Ввиду 
настоятельной необходимости срочного решения 
этих и других нерешенных проблем в ближайшие 



21-18875 5/26

13/07/2021 Колумбия S/PV.8818

месяцы необходимо предпринимать смелые шаги 
для ускорения выполнения соглашения.

В связи с быстрым приближением нового изби-
рательного цикла я предлагаю сторонам и всем со-
ответствующим субъектам сохранять привержен-
ность Соглашению и по-прежнему в приоритетном 
порядке использовать диалог для разрешения их 
разногласий. Именно для достижения этой цели в 
рамках мирного процесса было расширено демокра-
тическое пространство и гарантии участия. Уверен, 
что колумбийский народ воспользуется преиму-
ществами укрепившейся демократии, и государ-
ственные институты будут обязаны защищать эти 
достижения, а политические лидеры всех взглядов 
— взять на себя обязательства по созданию атмос-
феры уважительного отношения и недопустимости 
стигматизации, с тем чтобы обеспечить проведение 
предстоящих выборов в мирной и открытой для 
всех обстановке.

Обнадеживает недавнее утверждение квоты в 
16 мест, предназначенной для содействия участию 
в работе Конгресса традиционно исключенных из 
общественных процессов групп населения из ре-
гионов, затронутых конфликтами. Уверен также, 
что энтузиазм, проявленный колумбийской моло-
дежью, участвовавшей в недавних демонстрациях, 
обеспечит их активное участие в демократическом 
процессе, что позволит реализовать их надежды на 
более светлое будущее.

В заключение хотел бы еще раз поблагодарить 
Совет Безопасности за его неизменную поддержку 
усилий по миростроительству в Колумбии и за до-
верие, оказанное Контрольной миссии Организа-
ции Объединенных Наций в Колумбии.

Председатель (говорит по-французски): Благо-
дарю г-на Руиса Массьё за его выступление.

Сейчас я предоставляю слово г-же Эррере.

Г-жа Эррера (говорит по-испански): Тепло при-
ветствую всех присутствующих на этом заседании. 
Благодарю всех, кто нашел время меня выслушать. 
Меня зовут Мелисса Эррера. Я — представляю-
щий молодежь миротворец из региона Нариньо в 
Колумбии.

Для начала хочу рассказать одну личную исто-
рию. В 1966 году жившая в нищете 14-летняя де-
вочка-подросток из Валье-дель-Каука за копейки 

продала свою собственную дочь. Девочка вырос-
ла в приемной семье в Нариньо, где ей не давали 
учиться и подвергали жестокому и бесчеловечному 
обращению.

Люсия, так ее звали, забеременела и родила ре-
бенка в возрасте 15 лет. Ребенок наполнил ее жизнь 
смыслом, она растила его в духе традиционной 
культуры. Ее дочку звали Люси. В отличие от Лу-
сии, ей удалось поступить в университет. Она стала 
отличным преподавателем танцев и изобразитель-
ного искусства и передовым культурным деятелем 
Нариньо.

Однажды на Рождество, через четыре дня после 
получения диплома о профессиональном образова-
нии, ее казнили члены вооруженной группировки 
в зоне мира, куда она приехала открывать художе-
ственную выставку, посвященную работе женщин-
миротворцев в этом регионе.

Общественная работа Люси напоминает нам о 
жизненно важной роли искусства и культуры для 
укрепления структуры общества, а также о том, что 
культурные права — это тоже права человека и что 
мы должны их защищать. Эта история показывает 
также реальное положение, в котором находятся 
девочки и женщины, пострадавшие от последствий 
вооруженного конфликта. Подросток, за копейки 
продавший свою дочь, — это моя бабушка. Люсия 
— моя мать. А убитая под Рождество девушка была 
моей сестрой.

В Колумбии женщины добились больших успе-
хов в рамках резолюции 1325 (2000), посвященной 
женщинам, миру и безопасности, в частности — 
включения гендерного подхода в Заключительное 
соглашение о прекращении конфликта и установле-
нии стабильного и прочного мира. Несмотря на эти 
достижения, проблемы сохраняются, особенно для 
молодых женщин, девушек и девочек-подростков. 
Об этом свидетельствует пример Люси.

Мирное соглашение представляет собой надеж-
ду для молодежи моей страны, которая стремится 
положить конец конфликту и гарантированно при-
нять участие в миростроительстве. Голоса молодых 
людей и заявления о наших проблемах зазвучали 
громче во время протестов, где мы приняли основ-
ное участие, озвучив наши требования и продемон-
стрировав нашу готовность к диалогу и социаль-
ным преобразованиям.
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Сегодня я приехала сюда убежденная в том, 
что поддержка мира в моей стране со стороны Со-
вета Безопасности принесла свои плоды. Будучи 
девушкой-миротворцем, я добивалась того, чтобы 
голос молодежи был услышан и чтобы она смогла 
участвовать в строительстве мира в Нариньо в со-
ответствии с резолюцией 2250 (2015) о молодежи и 
мире и безопасности. Поэтому на местном уровне 
я участвовала в разработке новой версии государ-
ственной молодежной политики и политики в от-
ношении подростков.

Сегодня я представляю молодежь моей страны 
и надеюсь, что мои предложения будут услышаны. 
Я выступаю в Совете Безопасности со следующими 
предложениями.

Во-первых, в мандат Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии 
следует включить конкретные показатели выпол-
нения резолюций 2250 (2015), 2419 (2018) и 2535 
(2020), посвященных молодежи и миру и безопас-
ности, и периодически представлять доклады об их 
выполнении.

Во-вторых, в программу заседаний Совета сле-
дует включить блок для рассмотрения проблем мо-
лодежи с учетом гендерных аспектов.

В-третьих, Совету Безопасности следует ор-
ганизовать поездку на места для проведения кон-
сультаций с представителями молодежи во всем ее 
многообразии.

Я прошу колумбийское правительство о 
следующем.

Во-первых, в рамках выполнения резолюций о 
молодежи и мире и безопасности ему следует взять 
на себя следующие обязательства: расширить воз-
можности для всеохватного участия молодежи в 
процессе принятия решений на всех уровнях; за-
щищать молодых людей в постконфликтных усло-
виях, в частности от любых видов сексуального или 
гендерного насилия; и предоставлять гарантии без-
опасности в ходе выполнении ими общественной 
работы и участия в политической жизни.

Во-вторых, оно должно расследовать случаи 
насилия в отношении женщин и молодежи при осу-
ществлении мирного соглашения.

В-третьих, оно должно разработать стратегии 
и программы по демобилизации и реинтеграции 

молодых людей, вовлеченных в вооруженный кон-
фликт, с особым вниманием к тем, кто находится 
в процессе реинтеграции. Оно должно также боль-
ше заботиться о молодежи и психическом здоровье 
тех, кто пострадал в результате конфликта и про-
должающихся протестов.

Молодежь — это недостающее звено усилий по 
миростроительству. Наш долг — защищать ее. Бла-
годарю членов Совета Безопасности за внимание. Я 
вернусь к своим обычным делам в надежде когда-
нибудь еще вернуться в Совет, чтобы рассказать о 
достигнутых нами успехах. В заключение вновь за-
являю о приверженности молодежи делу мира, без-
опасности и гуманитарной деятельности.

Председатель (говорит по-французски): Благо-
дарю г-жу Эрреру за ее выступление.

Сейчас я предоставляю слово членам Совета, 
желающим выступить с заявлениями.

Г-н Роско (Соединенное Королевство) (говорит 
по-английски): Прежде всего я благодарю Специаль-
ного представителя Генерального секретаря как за 
его сегодняшнее выступление, так и за огромную 
работу, которую он и его сотрудники ведут в не-
простых условиях, которые недавно стали еще бо-
лее сложными. Всякий раз, когда г-н Руис Массьё 
выступает в Совете Безопасности, он четко излага-
ет прагматичные шаги, которые необходимо пред-
принять нам и всем нашим партнерам по мирному 
процессу. Мы благодарны ему за эту работу. Хочу 
также поблагодарить докладчика от гражданского 
общества г-жу Эрреру за ее смелость и проникно-
венный рассказ, а также за напоминание о том, что 
культура — это одна из тех вещей, что делает нас 
людьми, и один из основополагающих элементов 
мира во всем мире. Наконец, я очень рад видеть се-
годня в зале вице-президента Лусию Рамирес. При-
ветствую ее и ее сотрудников. Совет Безопасности 
связывают с Колумбией партнерские отношения, и 
мы надеемся на совместную работу с ней, посколь-
ку Колумбия продолжает свое движение по пути к 
прочному миру.

Как мы только что услышали, в прошедший от-
четный период имели место протесты и, к сожале-
нию, акты насилия и разрушения. Присоединяемся 
к содержащемуся в последнем докладе Генераль-
ного секретаря (S/2021/603) призыву ко всем по-
литическим и общественным субъектам Колумбии 
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взять на себя обязательство не применять насилие и 
избрать путь диалог для поиска решений проблем, 
стоящих перед Колумбией. Мы разделяем обеспо-
коенность по поводу нарушений прав человека, в 
частности связанных с протестами, и приветствуем 
настрой правительства Колумбии в духе прозрач-
ности провести расследования по всем заявлениям 
о чрезмерном применении силы. Обещание прези-
дента Дуке Маркеса реформировать полицию так-
же является одним из важных шагов вперед.

Нельзя допустить, чтобы сложившаяся в по-
следнее время непростая ситуация заставила нас 
забыть о достижениях в осуществлении мирного 
процесса за отчетный период. Как мы услышали 
от Специального представителя Генерального се-
кретаря, достижения были особенно значительны-
ми применительно к функционированию системы 
правосудия переходного периода, которая является 
центральным элементом мирного соглашения. До-
стигнутый в последние месяцы прогресс в рамках 
процесса правосудия переходного периода имеет 
поистине историческое значение. Да, возможно, эта 
деятельность проливает свет на неприятную прав-
ду, но она отстаивает цели Всеобъемлющей систе-
мы установления истины, обеспечения правосудия, 
возмещения ущерба и недопущения повторения 
правонарушений.

Соединенное Королевство приветствовало от-
вет бывших руководителей Революционных во-
оруженных сил Колумбии — Армии народа на 
обвинение в похищении людей, предъявленное им 
Специальным судом по вопросам мира. Призываем 
всех причастных к этому лиц признать свою роль в 
совершении преступлений и неправедных деяний, 
выполнить свой долг перед жертвами конфликта и 
подготовить почву для примирения. Как отметил 
Специальный представитель Генерального секре-
таря, для тех, кто был обойден вниманием, завер-
шение процесса имеет решающее значение.

Невозможно добиться полноценного прими-
рения, пока пострадавшие от конфликта общины 
сталкиваются с постоянным отсутствием безопас-
ности. Соединенное Королевство по-прежнему глу-
боко обеспокоено постоянными угрозами и случая-
ми приводящего к гибели людей насилия, соверша-
емого незаконными вооруженными формирования-
ми в отношении бывших комбатантов, правозащит-
ников и общественных лидеров, включая женщин, 

колумбийцев из числа коренных народов и колум-
бийцев африканского происхождения, лесбиянок, 
геев, бисексуалов, трансгендеров и интерсексов. В 
связи с этим надеемся на осуществление недавно 
принятого Стратегического плана по обеспечению 
безопасности и защиты бывших комбатантов.

Кроме того, приветствуем прогресс, достигну-
тый Национальной группой по защите в деле оцен-
ки ожидающих рассмотрения запросов и заполне-
ния вакансий, а также новые обвинительные при-
говоры, вынесенные Специальной следственной 
группой. Призываем колумбийское правительство, 
опираясь на этот прогресс, предпринимать даль-
нейшие шаги, включая — к чему мы ранее уже при-
зывали в Совете — проведение государственной 
политики по ликвидации незаконных вооруженных 
формирований и повышению уровня безопасности 
и степени гражданского присутствия государства в 
районах, затронутых конфликтом.

Наконец, хочу кратко коснуться вопроса реин-
теграции. Приветствуем последние события, вклю-
чая приобретение земли для организации еще двух 
территориальных зон для обучения и реинтегра-
ции, и призываем правительство закрепить и уско-
рить этот процесс.

Как мы уже отмечали ранее, этот год является 
критически важным не только для процесса право-
судия переходного периода в Колумбии, но и для 
мирного процесса в целом. Совет проведет свое 
очередное ежеквартальное заседание, и вскоре по-
сле него наступит пятая годовщина заключения 
мирного соглашения. На этом этапе международно-
му сообществу вместе с Колумбией стоит отметить 
значительный прогресс, достигнутый на сегодняш-
ний день, и одновременно задуматься о тех пробле-
мах, которые еще предстоит решить для обеспече-
ния устойчивого мира. Соединенное Королевство 
по-прежнему настроено поддерживать Колумбию 
на этом пути.

Г-н де ла Фуэнте Рамирес (Мексика) (говорит 
по-испански): Благодарю Специального представи-
теля Генерального секретаря г-на Карлоса Руиса 
Массьё за его выступление и, пользуясь случаем, 
хочу отметить работу сотрудников Контрольной 
миссии Организации Объединенных Наций в Ко-
лумбии. Кроме того, благодарю за выступление 
г-жу Мелиссу Эррера, опыт и работа которой в ка-
честве правозащитника, основателя и директора 
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фонда «Вива ла Вида» подчеркивают важность по-
вестки дня по вопросам молодежи, мира и безопас-
ности спустя почти год после принятия резолюции 
2535 (2020). Тепло приветствую также вице-прези-
дента и министра иностранных дел Колумбии г-жу 
Марту Лусию Рамирес, присутствие которой сви-
детельствует о приверженности ее страны и пра-
вительства мирному процессу, поддерживаемому 
Советом Безопасности.

По мере приближения пятой годовщины под-
писания Заключительного соглашения о прекраще-
нии конфликта и установлении стабильного и проч-
ного мира в рамках этого процесса, который в силу 
своей природы является сложным и порой болез-
ненным, появляются важные вехи. Одним из зна-
чимых шагов стало признание бывшими команди-
рами Революционных вооруженных сил Колумбии 
— Армии народа факта проведения ими политики 
похищения людей, а также своей ответственности 
за преступления против человечности и военные 
преступления.

Отмечаем, что они попросили прощения и обя-
зались найти останки похищенных лиц, которые 
были убиты или умерли в неволе. Согласны с тем, 
что решение Специального суда по вопросам мира 
является одним из важных шагов на пути к уста-
новлению истины и справедливости и примире-
нию при осуществлении прав пострадавших. Такой 
процесс действительно может стать образцом того, 
чего можно достичь в будущих процессах установ-
ления мира и отправления справедливости на меж-
дународном уровне.

Вызывает обеспокоенность большое число лиц, 
которые были вынуждены покинуть свои дома, 
что стало следствием, помимо прочего, действий 
незаконных вооруженных формирований. В связи 
с этим отмечаем шаги, предпринятые правитель-
ством Колумбии, и призываем к проведению со-
ответствующей государственной политики по за-
щите населения, включая бывших комбатантов, 
правозащитников и, прежде всего, представителей 
коренных народов и колумбийцев африканского 
происхождения.

Отмечаем усилия правительства Колумбии и 
партии «Общины» по дальнейшему осуществле-
нию «дорожной карты», согласованной президен-
том Дуке Маркесом и председателем этой партии, 
и одобряем предложение провести оценку процесса 

осуществления мирного соглашения накануне пя-
той годовщины его подписания.

В качестве сопредседателя Неофициальной 
группы экспертов по женщинам и миру и безопас-
ности Мексика приветствует работу, проделанную 
в последние месяцы Рабочей группой по гендерным 
вопросам Национального совета по вопросам ре-
интеграции, в частности касающуюся разработки 
планов действий на местах для проведения меро-
приятий по гендерной проблематике в рамках на-
циональной политики реинтеграции. Для реализа-
ции этой повестки дня целесообразно работать на 
местном уровне.

По мере прогресса в работе Специального суда 
по вопросам мира необходимо более глубоко изу-
чать последствия сексуального насилия, связанного 
с конфликтом, и в рамках расследований более ак-
тивно использовать гендерный подход. Случай Ме-
лиссы Эррера — это еще одно свидетельство силы 
и мужества молодых колумбийских женщин, без 
которых любой процесс мира и примирения был бы 
неполным.

Кроме того, важно отметить шаги, предпри-
нятые для проведения первых выборов в муници-
пальные молодежные советы, а также принятие 
законопроекта о создании 16 специальных пере-
ходных избирательных округов в интересах мира и 
постановление о том, что в Палате представителей 
на предстоящие избирательные периоды будут соз-
даны 16 дополнительных мест.

Очевидно, что остаются проблемы, связанные 
с замещением незаконных сельскохозяйственных 
культур, но нельзя отрицать тот факт, что в Нацио-
нальной всеобъемлющей программе замещения не-
законных культур участвуют почти 100 000 семей. 
Для поддержки этих семей необходимы дополни-
тельные усилия по обеспечению финансирования. 
Для нахождения жизнеспособных решений, ос-
нованных на добровольном замещении в соответ-
ствии с Заключительным соглашением, необходи-
мо удвоить усилия по работе с общинами.

Как метко сказано в докладе Генерального се-
кретаря (S/2021/603), отчетный период был отмечен 
социальными волнениями и поляризацией обще-
ства в результате протестов в Колумбии и при-
скорбных случаев насилия, приведших к гибели 
людей, что всегда ужасно. Повторяем наш призыв 
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к диалогу и полному уважению прав человека и 
приветствуем добрые услуги Контрольной миссии 
и Управления Верховного комиссара Организации 
Объединенных Наций по правам человека.

В заключение следует констатировать, что со-
циально-экономические последствия пандемии 
коронавирусного заболевания и последствия де-
сятилетий конфликта пока не позволяют добиться 
полностью удовлетворительных результатов, что 
приводит к понятному недовольству сторон. Тем не 
менее есть вполне очевидные основания сохранять-
надежду на то, что Колумбия станет прекрасным 
примером мира и примирения. Мексика поддержи-
вает эту братскую страну на ее пути и вновь заявля-
ет о своей поддержке и солидарности.

Г-жа Кинг (Сент-Винсент и Гренадины) (гово-
рит по-английски): Я имею честь выступать с этим 
заявлением от имени трех африканских государств 
— членов Совета Безопасности — Кении, Нигера 
и Туниса, — а также Сент-Винсента и Гренадин 
(группа «А3+1»).

Прежде всего благодарю Специального пред-
ставителя Генерального секретаря Руиса Массьё и 
г-жу Мелиссу Эрреру, основателя и директора ла-
тиноамериканского фонда «Вива ла Вида», за их 
выступления. Принимаем к сведению рекоменда-
ции г-жи Эрреры.

Группа «A3+1» вновь заявляет о своей полной 
поддержке усилий Контрольной миссии Организа-
ции Объединенных Наций и приветствует участие 
вице-президента и министра иностранных дел Ко-
лумбии Ее Превосходительства г-жи Марты Лусии 
Рамирес.

Беспрецедентные социальные волнения в Ко-
лумбии и сопровождающее их в последние месяцы 
насилие вызывают крайнюю тревогу. Сожалеем о 
жестоких убийствах и исчезновении ряда лиц, что 
подчеркивается в недавнем докладе Межамерикан-
ской комиссии по правам человека. Эти трудности 
свидетельствуют о том, что крайне важно напря-
мую заняться устранением глубинных причин кон-
фликта, включая неравенство.

Группа «А3+1» отмечает успехи и неудачи в 
деле осуществления Заключительного соглашения 
о прекращении конфликта и установлении стабиль-
ного и прочного мира, изложенные в последнем до-
кладе Генерального секретаря (S/2021/603). Привет-

ствуем достигнутые успехи и призываем прилагать 
больше усилий для решения остающихся проблем.

Убийство 277 бывших комбатантов Революци-
онных вооруженных сил Колумбии (РВСК) со вре-
мени подписания мирного соглашения и решение 
адвокатов бывших комбатантов обратиться в суд за 
гарантиями защиты подчеркивают всю тяжесть си-
туации в плане безопасности, которая по-прежнему 
вызывает глубокую тревогу. Очевидно, что необхо-
димо придать больший импульс усилиям по укре-
плению государственных органов безопасности для 
пресечения непрекращающегося насилия, особенно 
в отношении наиболее уязвимых групп населения, 
включая бывших комбатантов РВСК, колумбийцев 
африканского происхождения и колумбийцев из 
числа коренных народов, а также общественных де-
ятелей, правозащитиков и деятелей-женщин.

Вновь выражаем признательность за принятие 
руководящих принципов государственной полити-
ки по роспуску незаконных вооруженных форми-
рований и настоятельно призываем к их полному 
выполнению на практике. Вместе с тем отмечаем 
расхождения в оценках Стратегического плана по 
обеспечению безопасности и защиты бывших ком-
батантов после его принятия и призываем все сто-
роны урегулировать эти разногласия путем диало-
га. Мы также настоятельно призываем колумбий-
ские власти выделять больше ресурсов на реализа-
цию комплексных программ обеспечения безопас-
ности и защиты и вновь призываем к проведению 
регулярных заседаний Национальной комиссии по 
гарантиям безопасности.

Главные направления деятельности Совета Без-
опасности — обеспечение мира и безопасности — 
взаимосвязаны с борьбой против нарушений прав 
человека. Исходя из этого призываем власти прово-
дить расследования и не допускать безнаказанно-
сти в случае нарушения прав человека, с тем чтобы 
виновные привлекались к ответственности.

Правосудие переходного периода остается 
краеугольным камнем любого мирного процесса. 
Группа «A3+1» с удовлетворением отмечает рабо-
ту, проводимую в рамках Всеобъемлющей системы 
установления истины, обеспечения правосудия, 
возмещения ущерба и недопущения повторных 
правонарушений. Выражаем удовлетворение рабо-
той Комиссии по установлению истины и Специ-
ального суда по вопросам мира, включая работу 
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по делу 01 и продолжающуюся работу по делу 03. 
Признание вины за проступки, совершавшиеся на 
протяжении многих лет, имеет ключевое значение 
для обеспечения справедливости, примирения и 
прочного мира в интересах жертв.

Что касается реинтеграции, то группа «А3+1» 
вновь призывает укреплять меры содействия над-
лежащей реинтеграции бывших комбатантов в 
колумбийское общество, включая обеспечение не-
обходимого доступа к основным услугам. Нас об-
надеживают упомянутые в докладе Генерального 
секретаря позитивные сдвиги в области внедрения 
программ развития на основе территориального 
подхода, однако отмечаем отсутствие подвижек в 
части обеспечения доступа к земле за пределами 
территориальных зон для обучения и реинтеграции.

Призываем власти разрешить противоречия, 
связанные с полным выполнением главы о всеобъ-
емлющей сельской реформе, а также урегулировать 
разногласия относительно Национальной системы 
реинтеграции. Вкупе с активизацией усилий по на-
дежной реинтеграции всех бывших комбатантов эти 
меры в конечном счете и определят, будет ли мир в 
Колумбии долгосрочным и устойчивым. Вновь об-
ращаемся к сторонам с настоятельным призывом в 
полной мере использовать для урегулирования спо-
ров возможности Комиссии по вопросам последую-
щей деятельности, содействия и контроля за ходом 
выполнения Заключительного соглашения.

Группа «А3+1» придает большое значение по-
священной этническим группам главе Заключи-
тельного мирного соглашения. Удручает тот факт, 
что, несмотря на рекомендации Форума высокого 
уровня представителей этнических групп по реше-
нию проблем бывших комбатантов из числа корен-
ных народов и комбатантов афро-колумбийского 
происхождения, ничего не делается для выполне-
ния положений этой важной главы. Призываем вла-
сти ускорить выполнение этой главы. Подтвержда-
ем также необходимость регулярно предоставлять 
актуальную информацию о ходе выполнения этих 
рекомендаций.

Наконец, отмечаем усилия различных заинте-
ресованных сторон, призывающих правительство 
и Армию национального освобождения к диалогу. 
Надеемся, что стороны прислушаются к этим при-
зывам. Вновь заявляем о своей поддержке всех кон-
структивных усилий, направленных на содействие 

мирному процессу. Приближается пятая годовщина 
начала мирного процесса, в связи с чем призыва-
ем стороны продолжать его полное осуществление, 
с тем чтобы получить дивиденды мира и обеспе-
чить стабильность и процветание колумбийского 
народа.

Кения, Нигер, Тунис и Сент-Винсент и Грена-
дины подтверждают свою полную поддержку мир-
ного процесса в Колумбии и подчеркивают перво-
степенную важность всеобъемлющего выполнения 
Заключительного мирного соглашения. Колумбий-
цы, народы Латинской Америки и Карибского бас-
сейна, а также международное сообщество не мо-
гут допустить пробуксовки мирного процесса.

Г-н Фан (Вьетнам) (говорит по-английски): Пре-
жде всего мы хотели бы тепло приветствовать на 
сегодняшнем заседании вице-президента и мини-
стра иностранных дел Колумбии Ее Превосходи-
тельство г-жу Рамирес.

Благодарим Специального представителя Гене-
рального секретаря г-на Руиса Массьё, а также г-жу 
Эрреру за их информативные выступления.

Отрадно видеть положительную динамику и 
заметный прогресс в ходе осуществления в Колум-
бии Заключительного соглашения о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочного 
мира. Правительство прилагает огромные усилия 
для содействия социально-экономическому разви-
тию, в том числе путем проведения комплексной 
сельскохозяйственной реформы. Процесс реинте-
грации также был расширен на всех уровнях. Вме-
сте с тем мы по-прежнему обеспокоены тем, что 
условия Соглашения не были полностью выпол-
нены. В результате реинтеграция, подобно другим 
процессам, по-прежнему сопряжена с многочислен-
ными проблемами. На этом фоне мы хотели бы вы-
делить следующие моменты.

Во-первых, политическая воля и решимость 
всех заинтересованных сторон в осуществлении 
дальнейших шагов в рамках Заключительного мир-
ного соглашения чрезвычайно важны для даль-
нейшего продвижения Колумбии вперед. В связи с 
этим высоко оцениваем решение правительства Ко-
лумбии и партии «Общины» провести совместную 
оценку «дорожной карты» в поддержку участия 
бывших комбатантов в процессе реинтеграции. 
Признаем также другие обязательства правитель-
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ства по содействию процессу реинтеграции, вклю-
чая обеспечение защиты и безопасности бывших 
комбатантов. Надеемся, что Национальный совет по 
вопросам реинтеграции совместно с Организацией 
Объединенных Наций и региональными и между-
народными организациями будет более активно 
оказывать поддержку финансовым механизмам и 
рекомендовать соответствующие инициативы, с 
тем чтобы помочь бывшим комбатантам вернуться 
к нормальной жизни.

Призываем все соответствующие стороны про-
должать конструктивный диалог на политическом 
и техническом уровнях, особенно в рамках пред-
усмотренных соглашением механизмов в целях 
достижения примирения, сплоченности и прогрес-
са ради всеобщего блага. Усилия в поддержку ре-
интеграции заслуживают высокой оценки, однако 
важно также отметить, что этот процесс будет дли-
тельным и потребует терпения и принятия практи-
ческих мер.

Во-вторых, мы разделяем выраженную в по-
следнем докладе Генерального секретаря озабо-
ченность по поводу хода осуществления Заключи-
тельного соглашения о прекращении конфликта и 
установлении стабильного и прочного мира и про-
грамм по обеспечению мира в Колумбии, особенно 
в связи с общенациональными демонстрациям и со-
путствующим им насилием.

Надеемся на продолжение усилий правитель-
ства, национальных политических партий и дру-
гих соответствующих заинтересованных сторон по 
принятию всех мер, необходимых для устранения 
коренных причин нестабильности, включая про-
блемы, вызванные пандемией коронавирусного за-
болевания, а также связанные с неравенством, без-
опасностью и экономикой. Поддерживаем также 
обязательства правительства и его партнеров обе-
спечить учет особых потребностей и роли женщин, 
детей и молодежи в этом процессе.

В-третьих, мы вновь обеспокоены насилием и 
продолжающимися убийствами общественных ли-
деров и бывших комбатантов. Кроме того, мы осуж-
даем совершенное недавно, 25 июня, недопустимое 
нападение на вертолет, на борту которого находил-
ся президент Колумбии. Осуждаем любые подоб-
ные формы насилия и нападения и настоятельно 
призываем все соответствующие группы немедлен-

но прекратить совершать такие ужасные действия. 
Виновные должны предстать перед судом.

Призываем соответствующие стороны принять 
необходимые меры и в полной мере задействовать 
предусмотренный в мирном соглашении механизм 
гарантий безопасности для защиты гражданского 
населения, особенно женщин и детей, в затронутых 
конфликтом районах. В связи с этим важно также 
удвоить усилия по обеспечению безопасности и 
развития в затронутых конфликтом общинах путем 
принятия практических мер. Именно обеспечение 
благополучия этих общин позволит подтвердить и 
сохранить ценности мира и реинтеграции.

В заключение хотим вновь заявить о нашей ре-
шительной поддержке процесса установления мира 
и безопасности и достижения национального при-
мирения, единства и развития в Колумбии, а также 
роли Контрольной миссии Организации Объеди-
ненных Наций в Колумбии в этом процессе.

Г-жа Юуль (Норвегия) (говорит по-английски): 
Благодарим Специального представителя Генераль-
ного секретаря Руиса Массьё за его весьма полезное 
выступление и, конечно же, за впечатляющую ра-
боту, которую он и его сотрудники проделывают в 
Колумбии. Позвольте также тепло приветствовать 
Мелиссу Эрреру за то, что на сегодняшнем заседа-
нии она поделилась с нами своим опытом и пред-
ставила свои ценные рекомендации.

Вопрос о женщинах и мире и безопасности яв-
ляются одним из главных приоритетов для Норве-
гии и сферой, в которой мы тесно сотрудничаем с 
правительством Колумбии, чьи усилия в этом на-
правлении возглавляет лично вице-президент и 
министр иностранных дел Марта Лусия Рамирес. 
Искренне приветствую ее и благодарю за то, что 
она нашла время присутствовать сегодня в Совете 
Безопасности.

Прежде всего позвольте отметить твердую ре-
шимость сторон продолжать осуществление За-
ключительного соглашения о прекращении кон-
фликта и установлении стабильного и прочного 
мира даже в сложных условиях, связанных с волне-
ниями в обществе. Однако серьезную тревогу вы-
зывают сообщения о гибели 56 человек и о том, что 
более 90 человек по-прежнему остаются пропавши-
ми без вести. В ответ международное сообщество 
потребовало соблюдать права человека и право на 
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проведение мирных демонстраций, осудило любое 
несоразмерное применение силы и призвало все 
стороны разрешать разногласия при помощи диа-
лога. На сегодняшнем заседании мы повторяем эти 
призывы.

Для того чтобы положить конец насилию, край-
не важно провести расследования всех случаев на-
рушений прав человека и злоупотреблений и при-
влечь виновных к ответственности. Сюда относят-
ся, конечно, и те, кто виновен в совершении нападе-
ния на вертолет президента 25 июня.

Со времени последнего заседания Совета Без-
опасности (см. S/2021/401), на котором обсуждался 
вопрос осуществления мирного соглашения в Ко-
лумбии, было убито еще 15 бывших комбатантов, 
увеличилось число случаев вербовки и использова-
ния детей вооруженными группами, а Управление 
Верховного комиссара Организации Объединенных 
Наций по правам человека получило информацию о 
том, что еще 49 общественных лидеров и правоза-
щитников были убиты, и эти сообщения вызывают 
у нас озабоченность.

Вызывает тревогу и тот факт, что женщины из 
числа бывших комбатантов и занимающихся поли-
тической деятельностью правозащитников очень 
часто сталкиваются с общественным осуждением. 
Сюда относятся и сообщения о случаях сексуаль-
ного и гендерного насилия. Последние события 
должны послужить для сторон мощным стимулом 
к тому, чтобы положить конец этой тревожной тен-
денции и выполнить положения мирного соглаше-
ния во всей их полноте, в частности те, которые 
касаются гарантий безопасности, расширения по-
литического участия, и все положения, связанные с 
гендерными аспектами, и обеспечить полноценное, 
равноправное, конструктивное и безопасное уча-
стие женщин в мирном процессе, а также активное 
и конструктивное участие представителей этниче-
ских меньшинств и молодежи. Кроме того, нужно 
более активно защищать права правозащитников. 
Ведь сама цель мирного соглашения заключается 
в том, чтобы на смену насилию пришло участие в 
политической жизни. В главе 2 представлен ряд ин-
струментов для укрепления демократии в Колум-
бии и обеспечения участия в политической жизни.

Что касается более позитивных моментов, то 
Норвегия приветствует прогресс, достигнутый в 
рамках комплексной системы правосудия переход-

ного периода. Комиссия по установлению истины 
является крайне важной площадкой для обнаро-
дования правды и взаимодействия между постра-
давшими и правонарушителями. Призываем всех 
участников в полной мере использовать возможно-
сти Комиссии.

Важно подчеркнуть значение того факта, что 
бывшие лидеры Революционных вооруженных 
сил Колумбии — Армии народа (РВСК-АН) взяли 
на себя ответственность по делу 01 Специального 
суда по вопросам мира, касающемуся захвата за-
ложников и серьезных случаев лишения свободы. 
Это историческое и беспрецедентное событие, ког-
да лидеры бывшей партизанской группы берут на 
себя ответственность за совершение преступлений 
против человечности и военных преступлений. 
Оно должно послужить примером в случае других 
дел в будущем, являясь шагом на пути к привлече-
нию виновных к ответственности и установлению 
справедливости, как для сторон, так и для самого 
Специального суда и для пострадавших.

В то же время нужно серьезно отнестись к сооб-
щениям о том, что пострадавшие и предполагаемые 
преступники, включая бывших членов РВСК-АН и 
сотрудников государственных силовых структур, 
не считают, что могут, не рискуя жизнью, вносить 
свой вклад в работу системы правосудия переход-
ного периода. Для обеспечения надлежащего су-
допроизводства и удовлетворения требований по-
страдавших необходимо, чтобы власти защищали 
тех, кто предстает перед судом.

В заключение позвольте повторить, что недав-
ние события в Колумбии свидетельствуют о не-
устойчивости мирного процесса и важности посто-
янного диалога для урегулирования политических 
разногласий. Призываем партии и все заинтересо-
ванные стороны продолжать совместную работу 
для достижения прочного мира. Заверяю вас в том, 
что Норвегия по-прежнему настроена поддержи-
вать Колумбию в этих усилиях.

Г-н Тирумурти (Индия) (говорит по-английски): 
Прежде всего хотел бы поблагодарить Специально-
го представителя Генерального секретаря Карлоса 
Руиса Массьё за предоставленную им информацию 
о событиях, произошедших за последние три ме-
сяца в рамках мирного процесса, и о деятельности 
Контрольной миссии Организации Объединенных 
Наций в Колумбии (КМООНК), направленной на 
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выполнение ею своего мандата. Особо приветствую 
присутствие на сегодняшнем заседании вице-пре-
зидента и министра иностранных дел Ее Превосхо-
дительства г-жи Марты Лусии Рамирес. Благодарю 
также г-жу Мелиссу Эрреру за ее выступление.

Деятельность КМООНК — это хороший при-
мер способности Организации Объединенных На-
ций добиваться позитивных изменений как в плане 
укрепления безопасности, так и в части обеспече-
ния развития в постконфликтных ситуациях. Она 
оказывает содействие национальным властям в 
их усилиях по объединению местного населения 
и учреждений в целях содействия установлению 
мира, развитию и обеспечению верховенства права, 
особенно в районах, исторически затронутых кон-
фликтами, и способствует проведению такой ра-
боты. Мы вновь заявляем о своей поддержке Мис-
сии и Специального представителя Генерального 
секретаря.

Мы присоединяемся к другим и решительно 
осуждаем нападение на вертолет президента Ко-
лумбии, совершенное 25 июня на северо-востоке 
страны.

В Колумбии наблюдается заметный прогресс 
в осуществлении Заключительного соглашения о 
прекращении конфликта и установлении стабиль-
ного и прочного мира. Сегодня благодаря более 
активному участию в политической жизни демо-
кратия в Колумбии укореняется. Успешно работает 
система правосудия переходного периода, призван-
ная добиться торжества истины, справедливости и 
возмещения ущерба жертвам, что особенно замет-
но на примере работы Специального суда по во-
просам мира и Комиссии по установлению истины. 
Поэтому мы воздаем должное народу и правитель-
ству Колумбии за их усилия, благодаря которым за 
последние четыре года удалось добиться хороших 
результатов.

За последние три месяца в деле реализации За-
ключительного соглашения удалось достичь по-
зитивного прогресса несмотря даже на серьезные 
вызовы, в частности пандемию коронавирусного 
заболевания. Общенациональные забастовки, про-
исходившие в течение рассматриваемого периода, 
вновь подчеркнули необходимость более широко-
го взаимодействия всех заинтересованных сторон 
в целях урегулирования проблем укоренившегося 

неравенства, проблем безопасности и замещения 
сельскохозяйственных культур.

С учетом скорого начала избирательного про-
цесса большое значение приобретает целенаправ-
ленная реализация пяти изложенных Генеральным 
секретарем приоритетных задач в целях более эф-
фективного выполнения Соглашения в 2021 году. 
Властям необходимо также принимать меры по 
обеспечению гарантий инклюзивности в политиче-
ской сфере. В этой связи я хотел бы высказать сле-
дующие соображения.

Во-первых, утверждение в марте этого года на-
циональной политики по ликвидации незаконных 
вооруженных групп является позитивным шагом 
в направлении укрепления присутствия государ-
ственных институтов, включая развертывание сил 
безопасности. Мы надеемся, что в ближайшее вре-
мя будет разработана «дорожная карта» реализации 
национальной стратегии. Комплексное и усиленное 
присутствие государственных органов власти на 
всей территории страны является основополагаю-
щим условием прочного и устойчивого мира.

Во-вторых, необходимо поддерживать сложив-
шуюся динамику в проведении реформ в сельской 
местности, реинтеграции бывших комбатантов, в 
том числе за пределами территориальных зон для 
обучения и реинтеграции по всей стране, а также 
предоставлении земель и эффективной реализации 
программ замещения запрещенных сельскохозяй-
ственных культур. Важно обеспечить, чтобы пода-
вляющее большинство бывших комбатантов зани-
мались деятельностью, приносящей доход. Можно 
только приветствовать прогресс, достигнутый в 
последнее время в отношении выделения бывшим 
комбатантам земель для ведения сельскохозяй-
ственной деятельности и искоренения использова-
ния незаконных посевов.

В-третьих, важным элементом мирного про-
цесса является усиление защиты и безопасности 
бывших комбатантов. Регулярный диалог между 
бывшими комбатантами и силами поддержания об-
щественной безопасности, в том числе в контексте 
Трехстороннего механизма обеспечения безопасно-
сти и защиты, мог бы способствовать своевремен-
ному и эффективному принятию мер для решения 
этой проблемы. Необходимо принимать последова-
тельные меры для обеспечения безопасности обще-
ственных лидеров и правозащитников, особенно 
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лидеров из числа женщин, представителей корен-
ных народов и афроколумбийцев.

В-четвертых, свою роль играет также укрепле-
ние судебной системы, прежде всего в регионах, в 
наибольшей степени затронутых насилием. Специ-
альной следственной группе Генеральной прокура-
туры необходимо предоставить ресурсы для про-
ведения более решительной кампании по борьбе с 
безнаказанностью. Необходимо поощрять работу 
Национальной комиссии по гарантиям безопас-
ности для достижения эффективного прогресса 
в вопросе ликвидации незаконных вооруженных 
формирований.

В-пятых, добровольная дача показаний в Ко-
миссии по установлению истины, в ходе которой 
виновные признали преступления, совершенные 
ими в прошлом, и попросили прощения, является 
отрадным событием и вносит позитивный вклад в 
национальное примирение.

Наконец, я хотел бы подчеркнуть, что Индию 
связывают с Колумбией особые узы. В 2019 году 
Индия и Колумбия отметили шестидесятую годов-
щину установления дипломатических отношений 
между нашими странами. Мы вступили в новое 
десятилетие с намерением продолжать диверсифи-
кацию и укрепление наших отношений. За прошед-
шие годы мы расширили наши отношения в различ-
ных областях, представляющих взаимный интерес, 
о чем свидетельствует рост торговли и инвестиций 
из Индии и увеличение присутствия индийских 
компаний в Колумбии.

Среди колумбийцев растет интерес к Индии, в 
том числе к ее культуре и наследию. Это стало оче-
видно недавно, 21 июня, когда тысячи колумбийцев 
приняли участие в праздновании Международно-
го дня йоги. Сейчас, когда Колумбия идет вперед 
по пути мира, прогресса и процветания, Индия 
как давний друг и партнер Колумбии намерена и 
впредь проявлять солидарность с народом и прави-
тельством Колумбии.

Г-н Полянский (Российская Федерация): Бла-
годарим главу Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии г-на Карлоса Ру-
иса Массьё за представление доклада Генерального 
секретаря о ситуации в стране (S/2021/603). Привет-
ствуем вице-президента и министра иностранных 
дел Колумбии г-жу Марту Лусию Рамирес.

К сожалению, в текущем докладе вновь фикси-
руем обострение обстановки в стране, обусловлен-
ное деградацией ситуации в области безопасности 
и недостаточным прогрессом в реализации ключе-
вых обязательств по Заключительному мирному 
соглашению.

Показательными, с точки зрения происходяще-
го, стали охватившие страну масштабные протесты, 
к которым помимо оппозиционных сил примкнуло 
беспрецедентное количество молодежи, коренного 
населения и женских правозащитных организаций. 
Причиной этих протестов, как следует из доклада, 
стала политика в области безопасности и реинте-
грации участников мирного процесса, образова-
ния, аграрного развития — словом, в тех областях, 
которые неразрывно связаны с всеобъемлющим 
выполнением Заключительного соглашения. Обе-
спокоены тем, что жертвами противостояния про-
тестующих и полиции стали 54 гражданских лица 
и двое блюстителей порядка. Призываем власти 
Колумбии и силовые структуры действовать более 
профессионально и не допускать непропорциональ-
ного применения силы.

Поддерживаем пять направлений, выделен-
ных в последних докладах Генерального секре-
таря в качестве приоритетов для колумбийского 
правительства, а именно: безопасность населения; 
реинтеграция участников мирного процесса; госу-
дарственное присутствие в отдаленных районах; 
внутриколумбийский диалог и устойчивое прими-
рение. К сожалению, ни по одному из них доклад 
не отмечает серьезного прогресса. Тем временем 
скорое начало предвыборной кампании перед пред-
стоящим в 2022 году волеизъявлением заставляет 
сомневаться, что в ближайшем будущем ситуация 
выправится.

Безусловно, серьезнейшей проблемой остает-
ся безопасность гражданского населения. Борьба 
группировок за зоны влияния в отчетные три меся-
ца привела к появлению еще 7 500 внутренне пере-
мещенных лиц, гибели еще 15 участников мирного 
процесса и 49 правозащитников. Кроме того, в по-
следние месяцы отчетливо проявилась существен-
ная деградация обстановки в районах, пригранич-
ных с Венесуэлой. На этом фоне недальновидная 
политика отказа от контактов с Каракасом, даже по 
таким насущным вопросам как контроль над гра-
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ницей, лишь усугубляет проблемы, возникающие в 
области безопасности.

Не вселяют оптимизма и данные доклада о про-
должающихся пробуксовках аграрной реформы, 
процесса выделения земель и программ наркозаме-
щения. Местные общины подтверждают получение 
лишь 3,5 процента из общей площади земли, обе-
щанной для нужд сельского хозяйства. Не более 
7 процентов семей, добросовестно выполнивших 
обязательства по уничтожению наркопосевов, по-
лучили возмещение, предусмотренное Заключи-
тельным соглашением.

При этом на фоне сокращения площадей нарко-
плантаций производство кокаина в стране из года в 
год только растет. Это подтверждается наблюдени-
ями профильных структур Организации Объеди-
ненных Наций. А рост наркопроизводства, как из-
вестно, неизбежно сопровождается ростом насилия 
и коррупции.

Что касается работы переходного правосудия, 
то вызывает сожаление, что, пока бывшие руково-
дители Революционных вооруженных сил дают 
показания в Специальном суде по вопросам мира, 
сообщений об аналогичных действиях со стороны 
представителей государства до сих пор не последо-
вало. Это не может не вызывать вопросов к сбалан-
сированности в установлении истины и справед-
ливости, тем более, что речь идет об ответствен-
ности за убийства мирных жителей и внесудебные 
расправы.

Мы не раз обращали внимание, что полноцен-
ный мир невозможен без вовлечения всех сторон и 
должного учета всего спектра мнений. В этом кон-
тексте воодушевляет первая за долгое время инфор-
мация доклада о контактах правительства, миссии 
Организации Объединенных Наций и представите-
лей Армии национального освобождения. Надеем-
ся, что колумбийским сторонам удастся вернуться 
к полноценным переговорам о примирении.

Уже совсем скоро колумбийцы, а вместе с ними 
и весь мир будут отмечать пятую годовщину под-
писания исторического Заключительного мирно-
го соглашения. Этот документ не только стал во-
площением воли колумбийцев к примирению и их 
национальной ответственности за судьбу страны, 
но и обеспечил мирному процессу поддержку Со-
вета Безопасности, Генерального секретаря и го-

сударств-гарантов. Поддержка этого Соглашения 
со стороны международного сообщества является 
своего рода кредитом доверия колумбийцам, вы-
данным в расчете на то, что положения документа 
будут неукоснительно соблюдаться.

Мы искренне желаем всем колумбийцам мира. 
Однако важно помнить, что мир — это не добро-
вольная декларация одной из сторон, а кропотли-
вый труд и непрерывный процесс на основе посто-
янного диалога для учета всего спектра мнений.

Мы высоко ценим роль Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в стране и лич-
ные усилия Специального представителя Генераль-
ного секретаря в продвижении миростроительства 
в Колумбии. Рассчитываем, что выполнению реко-
мендаций докладов Генерального секретаря будет и 
дальше уделяться первостепенное внимание, равно 
как и обязательствам в рамках Заключительного 
соглашения.

Россия в качестве постоянного члена Совета и 
впредь готова оказывать поддержку колумбийско-
му мирному процессу для придания ему устойчи-
вого и необратимого характера.

Г-н Флинн (Ирландия) (говорит по-английски): 
Я хотел бы еще раз поблагодарить Специального 
представителя Генерального секретаря за весьма 
содержательное сообщение. Я также выражаю при-
знательность г-же Эррере за ее важные слова. Кро-
ме того, хотел бы тепло приветствовать в зале Со-
вета вице-президента Лусию Рамирес и поздравить 
ее с назначением на пост министра иностранных 
дел. Ее участие в заседании ясно свидетельствует 
о том значении, которое правительство Колумбии 
придает взаимодействию с Советом.

Важно признать и даже отметить весьма замет-
ный прогресс, достигнутый в Колумбии. Тем не ме-
нее, как мы услышали, в настоящее время страна 
сталкивается с многочисленными и взаимосвязан-
ными проблемами.

Месяцы, прошедшие с момента нашего послед-
него заседания (S/2021/401), стали для Колумбии 
поистине переломным периодом с точки зрения 
мира и примирения. Мы видим, что благодаря жиз-
ненно важной работе, которую проводит Специ-
альный суд по вопросам мира, обеспечивается под-
линное взаимодействие бывших членов Революци-
онных вооруженных сил Колумбии Армии народа 
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(РВСК-АН) с жертвами и пострадавшими в ходе 
конфликта: они приносят свои извинения и просят 
о прощении.

Кроме того, мы должны с удовлетворением от-
метить предоставление бывшими членами РВСК-
АН, в отношении которых были выдвинуты обви-
нения, информации Специальной группе по розы-
ску лиц, которые считаются пропавшими без вести, 
а также обратиться ко всем с призывом о предо-
ставлении дополнительной информации. Мы на-
деемся, что этот процесс позволит сотням семей в 
Колумбии психологически подвести черту под тем, 
что они пережили, и обрести мир.

Мы также размышляем об историческом мо-
менте — о признании Комиссией по установлению 
истины ответственности правительства за внесу-
дебные убийства, известные как «ложная иденти-
фикация», которые унесли жизни тысяч колумбий-
ских граждан. Мы надеемся, что так будет продол-
жаться и в оставшийся период работы Комиссии.

Как отметил Специальный представитель Ге-
нерального секретаря, недавнее предъявление 
Специальным судом по вопросам мира обвинений 
бывшим военным руководителям по делу 03 может 
стать началом еще одного переломного этапа. Мы 
присоединяемся к народу Колумбии в надежде, что 
в основе действий любых лиц, признанных вино-
вными, будут интересы жертв и что такие действия 
будут направлены на признание совершенных дея-
ний, извинения и восстановление справедливости.

Мы с глубокой озабоченностью отмечаем, что 
лица, участвующие в работе системы правосудия 
переходного периода, сталкиваются с угрозами. 
Кроме того, вызывает обеспокоенность риск на-
силия в отношении членов политических партий 
в преддверии избирательного периода, в связи с 
чем следует принять необходимые меры. Мы также 
самым решительным образом осуждаем недавний 
подрыв автомобиля в Кукуте, а также трусливое на-
падение на вертолет президента Дуке Маркеса.

Ирландия глубоко сожалеет о недавних убий-
ствах адвоката г-жи Эсперансы Навас и обществен-
ного лидера г-жи Дерли Пастраны Яры. Их ничем 
не оправданная гибель является яркой иллюстра-
цией того, что в Колумбии гибнут слишком многие 
правозащитники, общественные лидеры, бывшие 
комбатанты, дети, лидеры коренных народов и аф-

роколумбийцев. Мы призываем правительство ак-
тивизировать усилия по защите всех правозащит-
ников и активистов, а также женщин, которые игра-
ют ведущую роль в общественной жизни, и детей, 
которым угрожает вербовка, признавая те особые 
угрозы, которым они подвергаются. Г-жа Эррера 
красноречиво рассказала об особых угрозах, с ко-
торыми сталкиваются женщины и девочки. Вино-
вных необходимо привлечь к ответственности; на-
род Колумбии заслуживает того, чтобы безнаказан-
ности был положен конец.

В ходе недавних социальных волнений и ши-
рокомасштабных протестов стали очевидными 
значительные структурные проблемы, с которы-
ми все еще сталкивается общество. Подлинный и 
инклюзивный диалог сегодня имеет большее зна-
чение, чем когда-либо ранее, и является жизненно 
важным. За годы мира были созданы возможности 
для демократического выражения мнений. Мы под-
держиваем право на мирный политический протест 
для всех граждан Колумбии. Призываем привлечь к 
ответственности всех виновных в насилии, связан-
ном с этими протестами.

Отмечаем активную роль и участие молодых 
людей, что также подчеркнула г-жа Эррера. Они 
выросли в период действия мирного соглашения и 
являются поколением, которое весьма ответственно 
относится к формированию будущего Колумбии. 
Необходимо использовать любую возможность для 
того, чтобы привлекать молодежь к процессу при-
нятия решений, и мы приветствуем недавнее обя-
зательство президента Дуке Маркеса содействовать 
проведению первых выборов в муниципальные мо-
лодежные советы, которые состоятся этой осенью.

Полное и всестороннее выполнение Заключи-
тельного соглашения о прекращении конфликта и 
установлении стабильного и прочного мира также 
зависит от поддержания диалога. Мы приветствуем 
взаимодействие сторон с Комиссией по вопросам 
последующей деятельности, содействия и контроля 
за ходом выполнения Заключительного соглашения 
и призываем к продолжению конструктивного диа-
лога на местном, муниципальном и национальном 
уровнях, особенно в отношении положений, каса-
ющихся гендерных аспектов и этнической принад-
лежности. Диалог открывает путь к выработке вза-
имосогласованных решений общих проблем. Ми-
ростроительство требует активного участия всех 
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членов общества и взаимодействия на основе дове-
рия, которое может возникнуть только в результате 
искреннего диалога.

Г-н Гэн Шуан (Китай) (говорит по-китайски): 
Китай приветствует участие в этом заседании ви-
це-президента и министра иностранных дел Ко-
лумбии г-жи Марты Лусии Рамирес и благодарит 
Специального представителя Генерального секре-
таря Руиса Массьё за его сообщение. Мы также 
внимательно выслушали сообщение представителя 
гражданского общества.

В этом году исполняется пять лет со дня под-
писания Заключительного соглашения о прекраще-
нии конфликта и установлении стабильного и проч-
ного мира. Благодаря согласованным усилиям пра-
вительства Колумбии и соответствующих сторон, 
а также при решительной поддержке Организации 
Объединенных Наций и международного сообще-
ства, удалось добиться результатов в выполнении 
различных аспектов соглашения и позитивного 
прогресса в его реализации. Это имеет огромное 
значение для Колумбии и для регионального мира 
и стабильности, и Китай, разумеется, выражает в 
связи с этим искреннее удовлетворение.

В то же время осуществление мирного соглаше-
ния в полном объеме — это долгосрочный процесс. 
На этом пути неизбежны трудности и препятствия. 
Общенациональные забастовки и протесты, кото-
рые продолжаются с апреля, показывают, что ситу-
ация в Колумбии остается нестабильной, а реали-
зация Заключительного соглашения по-прежнему 
сопряжена с неопределенностью. Китай поддержи-
вает правительство Колумбии в продолжении эф-
фективной реализации мирного соглашения, укре-
плении национального управления, поддержании 
безопасности и стабильности, активном развитии 
экономики, повышении благосостояния населения, 
разрешении разногласий путем диалога, содей-
ствии социальному примирению и создании благо-
приятных условий для беспрепятственного прове-
дения всеобщих выборов в следующем году.

Китай поддерживает правительство Колумбии 
в его стремлении преодолеть трудности, связан-
ные с пандемией, и, в соответствии с требованиями 
мирного соглашения, осуществлении таких про-
грамм, как обеспечение участия бывших комба-
тантов в производственных проектах и замещение 
незаконных культур, а также в ускорении процес-

са реинтеграции бывших комбатантов. Китай под-
держивает правительство Колумбии в ускоренном 
проведении земельной реформы, решении проблем 
бедности, социальной несправедливости и отстало-
сти в сельских районах, повышении качества госу-
дарственных услуг, продвижении сбалансирован-
ного и устойчивого развития и укреплении основ 
прочного мира и стабильности.

Китай поддерживает правительство Колумбии 
в укреплении мер безопасности, всестороннем пре-
сечении деятельности вооруженных групп и орга-
низованной преступности и предоставлении гаран-
тий безопасности для реализации мирного соглаше-
ния. Мы поддерживаем правительство Колумбии в 
усилении мер безопасности в районах повышенного 
риска и повышении уровня безопасности бывших 
членов вооруженных формирований. Китай при-
ветствует диалог между колумбийским правитель-
ством и Общей альтернативной революционной си-
лой по вопросам выполнения мирного соглашения 
в течение последних пяти лет и выражает надежду 
на то, что соответствующие усилия получат разви-
тие и будут способствовать   реализации и более 
широкой поддержке процесса миростроительства в 
стране. 

Наконец, Китай высоко оценивает работу Кон-
трольной миссии Организации Объединенных На-
ций в Колумбии и Специального представителя 
Генерального секретаря Руис Массьё и надеется, 
что Миссия будет работать в тесной координации 
со страновой группой Организации Объединенных 
Наций, с тем чтобы более активно оказывать по-
мощь и играть более значимую роль в координации 
действий правительства Колумбии по борьбе с пан-
демией, содействии осуществлению окончательно-
го соглашения, поддержании социальной стабиль-
ности и ускоренном улучшении условий жизни 
населения.

Г-н Делорентис (Соединенные Штаты Амери-
ки) (говорит по-английски): Благодарю Специально-
го представителя Генерального секретаря г-на Кар-
лоса Руиса Массьё за его сообщение и за представ-
ление доклада Генерального секретаря (S/2021/603). 
Мы высоко оцениваем жизненно важную роль, 
которую Контрольная миссия Организации Объ-
единенных Наций в Колумбии продолжает играть в 
поддержке мира в Колумбии. Благодарим г-жу Эр-
реру за то, что сегодня она поделилась с членами 
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Совета Безопасности своим мнением и соображе-
ниями. Кроме того, тепло приветствуем участвую-
щую в этом заседании вице-президента и министра 
иностранных дел Колумбии г-жу Лусию Рамирес. 
Выражаем признательность правительству Колум-
бии за его неизменную приверженность Заключи-
тельному соглашению о прекращении конфликта и 
установлении стабильного и прочного мира.

Как всем известно — что также дал понять пре-
зидент Байден в телефонном разговоре с президен-
том Дуке, — мы были обеспокоены информацией 
о совершенном 25 июня нападении на вертолет 
президента Дуке и с облегчением узнали о том, 
что никто из тех, кто подвергнулся этому нападе-
нию, не пострадал. Мы также хотели бы отметить 
напряженную работу правительства Колумбии по 
борьбе с пандемией коронавирусного заболевания 
(COVID-19). Недавно в рамках усилий Соединен-
ных Штатов по расширению доступа к вакцинам во 
всем мире мы передали Колумбии 2,5 миллиона доз 
вакцины в целях содействия восстановлению на-
селения страны после разрушительной пандемии. 
Это позволит правительству Колумбии обеспечить 
вакцинами некоторые из наиболее уязвимых и от-
даленных общин страны.

Мы также приветствуем национальный диалог, 
налаживаемый президентом Дуке для решения про-
блемы, связанной с недавними протестами по всей 
Колумбии. Мы вновь заявляем о своей поддержке 
прав мирных демонстрантов, подчеркиваем, что 
правоохранительные органы должны придержи-
ваться самых высоких стандартов подотчетности, и 
осуждаем произвольные акты насилия и вандализ-
ма и перекрытие дорог, которые препятствуют до-
ставке продовольствия и предметов медицинского 
назначения.

За последние несколько месяцев в рамках си-
стемы отправления правосудия переходного перио-
да в Колумбии были достигнуты огромные успехи, 
особенно в связи с тем, что в апреле бывшие коман-
диры Революционных вооруженных сил Колумбии 
— Армии народа (РВСК-АН) признали факт про-
ведения политики похищения людей и свою ответ-
ственность за совершение преступлений против 
человечности и военных преступлений.

Это — жизненно важный шаг для установления 
истины, отправления правосудия и достижения 
примирения, а также для обеспечения прав жертв. 

Кроме того, такое признание свидетельствует о 
приверженности бывших членов РВСК-АН Заклю-
чительному соглашению, что имеет большое значе-
ние. Мы также отмечаем прогресс, достигнутый в 
рамках системы отправления правосудия переход-
ного периода в плане выявления и привлечения к 
ответственности сотрудников сил государственной 
безопасности, которые отдавали приказы о совер-
шении нарушений прав человека, включая внесу-
дебные казни, или были к ним причастны.

Несмотря на этот прогресс, мы внимательно 
следим за ростом насилия в районах, ранее контро-
лируемых РВСК-АН, особенно в отношении быв-
ших комбатантов РВСК-АН и общественных лиде-
ров, что является постоянной проблемой с момента 
подписания Заключительного соглашения. Отмеча-
ем объявление советника президента по стабили-
зации и консолидации о принятии Стратегическо-
го плана по обеспечению безопасности и защиты 
бывших комбатантов, однако выражаем глубокую 
обеспокоенность в связи с сообщениями о том, что 
с начала этого года в Колумбии был убит 71 право-
защитный и общественный лидер. Принятие мер 
по обеспечению безопасности лидеров обществен-
но-политических движений, правозащитников, по-
страдавших от конфликта групп населения и быв-
ших комбатантов остается одним из важнейших 
компонентов Заключительного соглашения.

Мы также обеспокоены ростом масштабов вы-
ращивания и производства коки в Колумбии, о чем 
говорится в недавнем исследовании Управления 
национальной политики контроля за наркотиками 
Белого дома. Мы по-прежнему убеждены в том, что 
наилучшим путем устойчивого решения этой про-
блемы является осуществление правоохранитель-
ной деятельности вкупе с эффективной реализаци-
ей программы развития сельских районов, а также 
программ, направленных на стимулирование за-
конной экономической деятельности. Признаем, 
что в прошлом году усилия Колумбии были в зна-
чительной мере подорваны в связи с распростране-
нием COVID-19, и надеемся, что в 2021 году прави-
тельство активизирует деятельность по оказанию 
помощи сельским фермерам.

Несмотря на эти сохраняющиеся проблемы, мы 
считаем, что Колумбия по-прежнему находится на 
пути к большому успеху и является примером для 
стран, стремящихся выйти из укоренившихся кон-
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фликтов. Работа, проделанная за последние четы-
ре года правительством Колумбии и Контрольной 
миссией, вызывает восхищение и в значительной 
степени способствует улучшению положения ко-
лумбийцев из всех слоев общества.

Г-н Юргенсон (Эстония) (говорит по-английски): 
Благодарю Специального представителя Генераль-
ного секретаря г-на Карлоса Руиса Массьё и основа-
теля и директора латиноамериканского фонда «Вива 
ла Вида» г-жу Мелиссу Эрреру за их сегодняшние 
сообщения. Хотел бы заявить о том, что Эстония ре-
шительно поддерживает работу Контрольной мис-
сии Организации Объединенных Наций в Колумбии. 
Тепло приветствуем вице-президента и министра 
иностранных дел Колумбии Ее Превосходительство 
г-жу Марту Лусию Рамирес.

Ситуация в Колумбии вызывает беспокойство. 
Необходимо решить проблему социальных волне-
ний в Колумбии и бороться с поляризацией обще-
ства. Недавние события свидетельствуют о на-
стоятельной необходимости преодоления кризиса. 
Необходимо избежать дальнейшей эскалации на-
силия. Призываем все стороны оставить в сторо-
не свои разногласия и продолжить поиск решения 
путем мирного диалога. Необходимо укреплять га-
рантии безопасности и способствовать проведению 
структурных реформ.

В этом году мы будем отмечать пятую годовщи-
ну подписания Заключительного соглашения о пре-
кращении конфликта и установлении стабильного и 
прочного мира. Отмечаем все позитивные сдвиги и 
уже предпринятые усилия в направлении устойчи-
вого мира. Приветствуем события, связанные с ре-
шением о создании 16 специальных переходных из-
бирательных округов в интересах мира. Еще одним 
важным элементом достижения примирения в об-
ществе является правосудие переходного периода. 
Высоко оцениваем работу всех механизмов право-
судия переходного периода, особенно Специально-
го суда по вопросам мира, который играет важную 
роль в защите прав жертв на установление истины, 
отправление правосудия и возмещение ущерба.

Главной проблемой остается ситуация в обла-
сти безопасности. Мы обеспокоены продолжаю-
щимися убийствами бывших комбатантов, лидеров 
общин, в том числе общин коренных народов, и 
правозащитников. Для прекращения насилия необ-
ходимо бороться с безнаказанностью. Необходимо 

привлечь виновных к ответственности и обеспе-
чить безопасность всех регионов страны, а также 
уязвимых социальных групп. Основными причи-
нами насилия, требующими решения, являются 
ограниченное присутствие государства, нищета 
и деятельность незаконных вооруженных групп. 
Кроме того, необходимо провести заседание Наци-
ональной комиссии по гарантиям безопасности для 
разработки четкой «дорожной карты» в целях реа-
лизации руководящих принципов государственной 
политики.

Кроме того, Колумбия уже столкнулась с тре-
тьей волной пандемии коронавирусного заболева-
ния, что привело к ухудшению ситуации в области 
здравоохранения. Призываем правительство про-
должать осуществление стратегии вакцинации.

В заключение хотелось бы отметить, что, не-
смотря на текущие серьезные проблемы, мы со-
храняем надежду на достижение существенного 
прогресса. Эстония решительно поддерживает не-
изменную приверженность реализации Заключи-
тельного соглашения.

Председатель (говорит по-французски): Сейчас 
я сделаю заявление в своем качестве представителя 
Франции.

Я вновь приветствую вице-президента и ми-
нистра иностранных дел Колумбии г-жу Марту 
Лусию Рамирес. Я также благодарю Специального 
представителя Генерального секретаря г-на Кар-
лоса Руиса Массьё и г-жу Мелиссу Эрреру за их 
сообщения.

Этой осенью мы будем отмечать пятую годов-
щину подписания Заключительного соглашения о 
прекращении конфликта и установлении стабиль-
ного и прочного мира. Я хотел бы высоко оценить 
усилия, которые правительство и народ Колумбии 
прилагают с 2016 года для осуществления этого 
исторического соглашения. За последние несколь-
ко недель мы стали свидетелями беспрецедентного 
общественного движения в Колумбии. Мы будем 
и далее призывать к диалогу. Мирное соглашение 
обеспечивает основу для урегулирования конфлик-
та путем переговоров, и я высоко оцениваю добро-
совестные последующие действия главы Контроль-
ной миссии Организации Объединенных Наций в 
Колумбии.
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Колумбия серьезно пострадала от последней 
волны пандемии коронавирусного заболевания. 
В ряде районов страны ситуация в плане безопас-
ности поступательно ухудшается, совершаются 
многочисленные преступления против правоза-
щитников, общественных активистов и бывших 
комбатантов. Мы знаем, что решение заключается 
в усилении государственного присутствия в этих 
отдаленных районах. Национальная комиссия по 
гарантиям безопасности должна быть в состоянии 
предложить конкретные меры для улучшения ситу-
ации в этих нестабильных районах.

В последние месяцы были предприняты реши-
тельные шаги в области правосудия переходного 
периода. Франция с удовлетворением отмечает тот 
факт, что лидеры Общей альтернативной револю-
ционной силы признали свою ответственность. Их 
согласие на сотрудничество показывает, что систе-
ма работает. Обвинительное заключение Специ-
ального суда по вопросам мира по делу о так на-
зываемых «ложных идентификациях», является 
еще одним шагом вперед. Мы надеемся, что лица, 
которым предъявлены обвинения, также признают 
свою вину. Наконец, важно, чтобы все стороны кон-
фликта взаимодействовали с Комиссией по уста-
новлению истины, как это недавно сделали Ингрид 
Бетанкур и ее похитители. Мы хотели бы особо от-
метить работу Комиссии, которая опубликует свой 
отчет в ноябре, что станет еще одним историческим 
шагом в процессе установления фактов.

Мирное соглашение следует понимать во всей 
его полноте. Оно принесет результаты в долговре-
менной перспективе только при условии его полной 
реализации. Например, необходимо добиться даль-
нейшего прогресса в области реформ в сельской 
местности, по вопросам доступа к земле, замеще-
ния незаконных культур и участия в политической 
жизни. Для установления мира необходимо сокра-
тить разрыв между территориями и предоставить 
каждому реальные и справедливые социально-эко-
номические возможности.

Миростроительство — это тяжелый труд. Мир-
ное соглашение выдержало множество испытаний. 
Его практическая реализация является безальтер-
нативной. Будьте уверены, что Франция, а также 
Европейский союз и впредь будут оказывать под-
держку всем, кто изо дня в день прилагает актив-
ные усилия для построения мира в Колумбии.

Сейчас я возвращаюсь к своим функциям Пред-
седателя Совета Безопасности.

Сейчас я предоставляю слово вице-президенту 
и министру иностранных дел Колумбии.

Г-жа Лусия Рамирес (Колумбия) (говорит по-
французски): Для меня большая честь приветство-
вать членов Совета Безопасности от имени прези-
дента Ивана Дуке Маркеса и народа Республики 
Колумбия.

Г-н Председатель, я благодарю Вас за проведе-
ние сегодняшнего заседания и за Ваше руководство.

(говорит по-испански)

Я хотела бы также поблагодарить всех членов 
Совета Безопасности за их неугасающий интерес к 
ситуации в Колумбии и за их заявления. Я отвечу 
на их вопросы после того, как зачитаю заявление, с 
которым я прибыла сюда сегодня.

Во-первых, я хотела бы поблагодарить Фран-
цию за созыв сегодняшнего заседания и за возмож-
ность принять в нем участие в моем двойном каче-
стве вице-президента и министра иностранных дел 
Колумбии. Я также благодарю Генерального секре-
таря за его доклад (S/2021/603) и приверженность 
нашей стране, а также Специального представителя 
Карлоса Руиса Массьё за его сообщение.

Правительство Колумбии под руководством 
президента Ивана Дуке стремится к установлению 
подлинного и прочного мира. Мы прилагали целе-
направленные усилия для достижения этой цели в 
течение последних трех лет. Мы не только прово-
дим политику мира на основе законности; мы воз-
вращаемся к наблюдавшимся до пандемии темпам 
роста валового внутреннего продукта на уровне 
более 4 процентов именно с целью создания рабо-
чих мест в сельских и городских районах для всех 
колумбийцев. Мы рассматриваем это в качестве 
наиболее эффективного способа преодоления соци-
ального разрыва и содействия установлению под-
линного и прочного мира в нашей стране.

Наше правительство столкнулось с проблема-
ми, которые знакомы всем его членам. Для решения 
этих проблем необходимы структурные изменения. 
К сожалению, несмотря на усилия правительства 
и колумбийского общества, незаконный оборот 
наркотиков, о котором мало говорилось на сегод-
няшнем заседании, по-прежнему представляет про-
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блему. Мы надеемся, что бывшие члены Револю-
ционных вооруженных сил Колумбии (РВСК-АН) 
быстрее и с большей ответственностью возьмут на 
себя четкие и реальные обязательства по прекра-
щению наркоторговли в нашей стране, в том числе 
путем выявления маршрутов незаконного оборота 
наркотиков, международных союзников в этом биз-
несе и методов, используемых для перевозки нар-
котиков группировками, отколовшимися от РВСК-
АН. Это основная причина убийства большого 
числа лиц с активной позицией: правозащитников, 
активистов, занимающихся вопросами земельной 
реституции, в особенности вопросами замещения 
нелегальных сельскохозяйственных культур.

Колумбия повторяет призыв вести борьбу с 
наркотрафиком на основе принципа совместной от-
ветственности и более эффективно осуществлять 
преследование лиц, занимающихся переработкой 
наркотиков. К сожалению, наркотики ежедневно 
транспортируют из нашей страны и перерабатыва-
ют в лабораториях в разных странах, в том числе 
и в странах с развитой экономикой. Общая ответ-
ственность также важна в контексте осуждения и 
пресечения деятельности по вырубке лесов и тор-
говле людьми, связанной с незаконным оборотом 
наркотиков.

Перед нами стоят грандиозные задачи, но мы не 
откажемся от своей приверженности этой чрезвы-
чайно сложной работе. По нашей первоначальной 
оценке, стоимость реализации Заключительного 
соглашения о прекращении конфликта и установ-
лении стабильного и прочного мира, подписанного 
с РВСК-АН, будет приблизительно равняться объ-
ему валового внутреннего продукта Колумбии за 
два года при том, что у страны есть внешний долг, 
пенсионные обязательств и ряд других проблем. 
Реализация Соглашения обойдется нам в сумму, 
эквивалентную объему валового внутреннего про-
дукта Колумбии за целых два года. Именно поэто-
му я прошу членов Совета принять во внимание, 
что срок реализации соглашения составляет 15 лет. 
Я с удивлением констатирую на сегодняшнем засе-
дании, что никакого прогресса достигнуто не было. 
Я не слышала упоминания об этом в ходе выступле-
ния г-на Карлоса Руиса Массьё. Он признал опреде-
ленный прогресс. Мы бы предпочли 100-процент-
ный прогресс. Однако с момента подписания согла-
шения прошло всего пять лет. Реализация согла-
шения в течение 15 лет повлечет за собой расходы, 

которые, без сомнения, превысят размер бюджета 
Колумбии; их сумма будет превышать бюджет лю-
бой из представленных здесь сегодня стран.

Мы выполним Соглашение 2016 года, в частно-
сти потому, что, как мы знаем, преступные груп-
пировки, которые сегодня нападают на лидеров в 
различных регионах Колумбии, уже существовали 
ранее. Затем появились так называемые группиров-
ки, отколовшиеся от РВСК-АН. Неверно, что недав-
нее насилие в Колумбии связано с предполагаемым 
нарушением Соглашения. Нарушений не было. На-
против, некоторые показатели реализации превы-
шают цели, которые мы должны были достичь в 
срок чуть менее пяти лет. Наша страна продолжает 
ответственно выполнять Соглашение, не жалея сил 
в непрекращающейся борьбе с организованными 
вооруженными группами и любыми другими груп-
пами, стремящимися нажиться на преступной дея-
тельности. Их нелегальные доходы угрожают ста-
бильности страны, безопасности наших граждан и 
богатству нашей страны — нашей демократической 
традиции.

Как отмечается в докладе, всеобъемлющее при-
сутствие государства, включая развертывание сил 
общественной безопасности и создание граждан-
ских институтов по всей стране, является главным 
приоритетом нашего правительства. В дополнение 
к этому за последние три года было, в частности, 
построено 13 848 километров дорог в сельских рай-
онах, чтобы предоставить фермерам возможности 
для развития и удержать их от производства кока-
ина и незаконной добычи полезных ископаемых, 
что приносит прибыль транснациональной оргпре-
ступности. К сожалению, иногда такие группы дей-
ствуют в соседних странах и вынуждают наиболее 
уязвимых людей жить в равносильных рабству 
условиях.

Я хотел бы затронуть два вопроса, которые яв-
ляются частью соответствующего мандата. Про-
гресс, достигнутый в части политической, эконо-
мической и социальной реинтеграции, неоспорим. 
К апрелю этого года процесс социальной интегра-
ции официально прошли 13 998 бывших членов 
РВСК-АН, из которых у 99 процентов оформлен 
план медицинского обслуживания, а у 87 процен-
тов — пенсионный план. Эти цифры выше, чем в 
среднем по стране.
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Около 85 процентов лиц, реинтегрированных 
из рядов РВСК-АН, получают от нашего прави-
тельства ежемесячную финансовую поддержку, 
а 90 процентов — прошли профессиональное об-
учение через Национальную службу учебной под-
готовки. Около 53,9 процента таких лиц также 
принимают участие в 3063 индивидуальных или 
коллективных производственных проектах, 283 из 
которых были приостановлены во время пандемии. 
По состоянию на дату составления доклада, как со-
общил нам г-н Руис Массьё, было инициировано 
509 дополнительных производственных проектов, 
поскольку были выполнены требования, установ-
ленные для выделения средств.

В «дорожную карту» по реинтеграции, о кото-
рой сегодня уже говорили, мы включили гарантию 
предоставления жилья и приняли нормативно-
правовые меры по обеспечению доступа к земле, 
предоставив соответствующим ведомствам более 
значительные правовые и экономические ресурсы. 
На сегодняшний день на эти цели в общей слож-
ности было выделено 1373 гектара, а бывшим ком-
батантам были переданы в пользование ряд объ-
ектов недвижимости. Кроме того, на приобретение 
недвижимости для развития производственных и 
жилищных проектов в бывших территориальных 
зонах для подготовки и реинтеграции было ассиг-
новано 4,2 млн долл. США, что позволило нам при-
обрести объекты недвижимости, расположенные 
на 565 гектарах. В марте был установлен правовой 
статус некоторых из этих районов.

Правительство сотрудничает с населением в 
ходе осуществления процесса реинтеграции, пред-
лагая им социально-экономические льготы вне за-
висимости от их местонахождения. Сегодня 95 
процентов бывших комбатантов имеют банковские 
счета, 99 процентов — охвачены услугами системы 
здравоохранения, а более 13 000 человек получили 
финансовые гарантии.

Во-вторых, что касается гарантий безопасности 
для бывших комбатантов, то Межведомственный 
координационный комитет непрерывно оценивает 
прогресс, достигнутый в реализации стратегии, 
которая направлена на укрепление межведомствен-
ной координации в интересах обеспечения безопас-
ности лидеров общин и, разумеется, всех бывших 
комбатантов. Стоит напомнить о том, что благода-
ря мерам безопасности ни один из кандидатов от 

ОАРС — ныне партии «Общины» — на выборах 
2019 года не был ни убит, ни похищен, и в настоя-
щее время разрабатывается аналогичное соглаше-
ние для обеспечения такой защиты на следующих 
выборах, которые состоятся в 2022 году.

Следует отметить, что недавно, 1 июля, совет-
ник президента по стабилизации и консолидации 
г-н Эмилио Арчила, который присутствует на се-
годняшнем заседании, возглавил новый процесс 
пересмотра условий безопасности для бывших 
комбатантов, которые сохраняют приверженность 
соблюдению законности, а также для руководите-
лей программ замещения сельскохозяйственных 
культур. Сегодня для целей защиты бывших комба-
тантов РВСК-АН Колумбия выделяет 24 полицей-
ских батальона, 54 армейских взвода и 316 подраз-
делений по обеспечению индивидуальной защиты, 
оснащенных бронированными автомобилями, и 
другие силы. Кроме того, значительные средства 
выделяются Национальной группе по защите на 
цели найма 628 дополнительных сотрудников для 
охраны бывших комбатантов РВСК-АН. Мы будем 
продолжать свои усилия по защите всех тех, кто 
сложил оружие и сделал ставку на мир.

Наша цель — добиться полного отсутствия на-
падений на бывших комбатантов, при этом стоит 
отметить, что в первой половине 2021 года коли-
чество убийств бывших комбатантов существенно 
сократилось. Мы хотели бы, чтобы их не было со-
всем, однако сейчас статистика свидетельствует о 
том, что по сравнению с прошлым годом количе-
ство убийств в этом году снизилось более чем на 20 
процентов. Кроме того, сообщается о значительных 
успехах в проведении судебных процессов, причем 
это касается как расследований, так и арестов лиц, 
виновных в убийствах бывших комбатантов или их 
организации. К сожалению, в большинстве случа-
ев виновные в совершении таких убийств связаны 
с деятельностью по незаконному обороту наркоти-
ков и действиями группировок, отколовшихся от 
РВСК-АН. Важно также отметить, что Генеральная 
прокуратура сообщила следующее: в апреле 2021 
года она расследовала 254 убийства, 16 исчезнове-
ний и 42 покушения на убийство, и в 52 процентах 
случаев в расследовании таких дел зафиксирован 
определенный прогресс, включающий выдачу 282 
ордеров на арест и вынесение более 40 обвинитель-
ных приговоров, в соответствии с которыми от-
ветственность за гибель людей была возложена на 
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группы наркоторговцев и на группировки, отколов-
шиеся от РВСК-АН.

Для колумбийцев и для тех, кто поддерживает 
страну с момента подписания Заключительного со-
глашения о прекращении конфликта и установле-
нии стабильного и прочного мира, крайне важно, 
чтобы все механизмы правосудия переходного пе-
риода обеспечивали достижение оптимальных ре-
зультатов, что, без сомнения, будет способствовать 
устойчивому прогрессу в рамках процесса прими-
рения. Пусть по некоторым направлениям, таким 
как похищение людей, были достигнуты успехи, 
что было подтверждено тремя докладчиками на 
сегодняшнем заседании, однако верно и то, что 
хотя Специальный суд по вопросам мира признал 
похищение людей военным преступлением и пре-
ступлением против человечности, колумбийское 
общество рассчитывает на осуществление ОАРС 
более активных усилий по ускорению темпов уста-
новления истины и привлечения к ответственности 
виновных в многочисленных случаях сексуального 
насилия и вербовки детей в ходе конфликта.

Не может быть никаких сомнений в том, что мы 
уважаем принцип независимости системы право-
судия переходного периода, о чем наглядно свиде-
тельствуют как конструктивный и полный уваже-
ния диалог, который ведется между президентом 
Дуке и Председателем Специального суда по вопро-
сам мира г-ном Эдуардо Сифуэнтесом, так и наши 
усилия по укреплению роли этого органа и обеспе-
чению его необходимыми для надлежащего функ-
ционирования ресурсами. В этой связи я хотела бы 
поблагодарить Совет Безопасности за единогласное 
принятие в мае резолюции 2574 (2021) и отдельно 
Соединенное Королевство — за поддержку, оказан-
ную им в качестве куратора. Эта резолюция, кото-
рая была представлена по нашей просьбе и прод-
лила мандат Миссии, призвана активизировать 
усилия механизмов правосудия переходного пери-
ода, прогресс в деятельности которых признается 
в докладе, по обеспечению их более эффективного 
и оперативного функционирования. Важно, чтобы 
все расследования Специального суда по вопросам 
мира успешно завершались, при этом необходимо 
прилагать более серьезные усилия в целях установ-
ления истины, недопущения повторных правона-
рушений и исполнения приговоров, которые будут 
вынесены этим органом.

В докладе рассматривается сквозной вопрос, 
который лежит в основе повестки дня правитель-
ства — гендерный подход. Речь идет об одной из 
наших приоритетных задач по обеспечению равен-
ства, и я хотела бы поблагодарить Мелиссу Эрре-
ру за ее заявление. Я хочу остановиться на одном 
из озвученных ею призывов, поскольку сказанное 
ею взволновало меня до глубины души. В этом по-
истине заключается цель всей нашей политики в 
области обеспечения гендерного равенства. Мне 
кажется, Колумбия может поделиться со многими 
странами, представленными за этим столом, тем 
прогрессом, которого она добилась, с институци-
ональной точки зрения, в достижении подлинного 
гендерного равенства.

По данным нашего анализа, около 57 процентов 
гендерных показателей, установленных в рамочном 
плане, были достигнуты или находятся на заверша-
ющем этапе выполнения, а по 51 гендерному пока-
зателю был зафиксирован значительный прогресс. 
Институт международных исследований проблем 
мира им. Джоан Крок обратил внимание на мето-
дологию процесса отслеживания и на поддержку, 
оказываемую 18 государственным структурам.

Женщины играют ведущую роль в деятельно-
сти по миростроительству. Именно поэтому я хоте-
ла бы подчеркнуть важность официального выделе-
ния земли и предоставления финансовой поддержки 
тем многочисленным женщинам, которые участву-
ют в процессе миростроительства. Однако я также 
считаю важным обеспечить учет голосов и других 
женщин из числа бывших комбатантов — женщин 
из организации «Белая роза», — которые постоян-
но осуждают все злодеяния и нарушения, соверша-
емые в отношении тех, кто пострадал от рук своих 
командиров в то время, когда с оружием в руках вы-
ступал против колумбийского государства.

В июне был принят директивный документ 
КОНПЕС 4031, в котором сделан акцент на воз-
мещение жертвам ущерба. Среди прочего, в нем 
предусмотрен гендерный подход и установлены 
дополнительные меры, подлежащие принятию. Я 
хотела бы поблагодарить Специального представи-
теля Генерального секретаря за его работу в связи 
с просьбой о поддержке различных аспектов диа-
лога, который ведется между правительством, На-
циональным забастовочным комитетом и другими 
участниками социальных протестов, происходя-
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щих в Колумбии в последние два месяца. Однако, 
как я уже сказала, эти протесты не вызваны несо-
блюдением правительством Соглашения, а, скорее, 
обусловлены теми страданиями, которые испыты-
вают многие страны в связи с болью, ощущаемой 
всем человечеством из-за пандемии, приведшей к 
смерти и обнищанию миллионов людей по всему 
миру. Именно в этом заключается главная причина 
значительных волнений в Колумбии.

Разумеется, усугубились бедность и крайняя 
нищета, в связи с чем мы уделяем приоритетное 
внимание удовлетворению потребностей молоде-
жи: так, была создана программа, направленная 
на обеспечение бесплатного образования для всех 
молодых людей, учащихся в первом, втором и тре-
тьем классах. Кроме того, недавно президент Дуке 
ввел субсидию для работодателей в целях создания 
новых рабочих мест для молодежи. Эта субсидия, 
которая составляет 25 процентов от заработной 
платы, позволит работодателям нанимать гораздо 
больше молодых людей и тем самым вносить вклад 
в социальную стабильность нашей страны.

Конечно, во время протестов погибли люди, и 
их смерти причиняют нам боль; число смертей не 
имеет значения — в ходе протестов не должен был 
погибнуть никто. Однако причиной этих смертей 
является тот вызывающий сожаление факт, что в 
ряды участников обоснованных и законных про-
тестов, которые наше правительство поддерживает 
и защищает, внедрились небольшие вооруженные 
группы, которые совершали акты вандализма и 
разрушения и действия которых привели к гибели 
многих находившихся там граждан.

Совету должно быть известно, что с 28 апреля 
в стране прошло 15 000 акций протеста, и только 
в около 1400 из них вмешивались силы безопасно-
сти. Таким образом, доля акций протеста, в ходе 
которых потребовалось вмешательство сил без-
опасности, составляет чуть меньше 11 процентов 
от их общего числа. Почему? Потому что силы без-
опасности обязаны, с одной стороны, защищать 
мирные — именно мирные — демонстрации, о чем 
уже говорилось сегодня, а с другой — обеспечивать 
безопасность граждан и общественный порядок и 
охранять общественную собственность. В ходе по-
требовавших вмешательства протестов мы стали 
свидетелями систематических, организованных, 
спланированных и спонсируемых разрушений, на-

правленных на ухудшение социальных, полити-
ческих и экономических условий в нашей стране. 
Именно это мы с ужасом пережили в Колумбии.

И к сожалению, как отметили некоторые чле-
ны Совета, мы также наблюдаем наличие странной 
и, опять же, вызывающей сожаление взаимосвязи 
между протестами и предстоящим избирательным 
процессом. Мы верим в подлинный мир, в основе 
которого лежат институты, демократия, разделение 
полномочий и направленные на создание рабочих 
мест экономические инвестиции. Однако, к сожа-
лению, есть люди, которые хотят прийти к власти 
путем разрушения действующей в настоящее время 
в Колумбии системы, в связи с чем понимание Со-
ветом Безопасности сложившейся в нашей стране 
ситуации имеет столь большое значение.

Мы собрались сегодня в этом зале для того, 
чтобы обсудить вопрос о выполнении Соглашения 
и поставленных в нем двух задач. Мы полностью 
согласны с пятью приоритетными направлениями 
деятельности, упомянутыми Генеральным секрета-
рем в его докладе. Вместе с тем мне действитель-
но хотелось бы иметь возможность прояснить или 
поправить многие сделанные сегодня заявления с 
учетом того, что источником большей части инфор-
мации, которой располагают члены Совета, явля-
ются средства массовой информации. Я напрямую 
обращаюсь к послам различных стран в Боготе, с 
тем чтобы четко обозначить, что большая часть 
этой информации абсолютно не соответствует дей-
ствительности. В Колумбии функционируют такие 
институты, как Генеральная инспекция и Генераль-
ная прокуратура, которые осуществляют свою де-
ятельность в условиях полной независимости и ко-
торые несут прямую ответственность за выявление 
любых лиц, ответственных за какие-либо наруше-
ния прав человека или злоупотребление властью и 
которые уполномочены применять самые жесткие 
санкции в этом отношении, поскольку мы полно-
стью убеждены в том, что именно этого требует от 
нас наша приверженность демократии в Колумбии.

Я хотела бы сказать г-же Эррере, что мне пред-
ставляется, что все просьбы, с которыми она обра-
тилась к колумбийскому государству, абсолютно 
осуществимы. Собственно говоря, в отношении 
многих из ее просьб уже был достигнут значитель-
ный прогресс. Мы ведем диалог с молодежью по 
всей стране именно для того, чтобы разработать 
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долгосрочный пакт в интересах молодежи, кото-
рый будет определять действия колумбийского 
государства и после окончания срока полномочий 
нынешней администрации и способствовать в дол-
госрочной перспективе укреплению образования, 
расширению доступа молодежи к трудоустройству 
и, прежде всего, обеспечению участия молодежи. 
Именно поэтому президент так настаивал на про-
ведении выборов в молодежные советы, которые 
должны были состояться в прошлом году. Нацио-
нальное бюро записи актов гражданского состоя-
ния провело соответствующую подготовку, одна-
ко началась пандемия, и поэтому молодежи, в том 
числе г-же Эррере, придется избирать членов этих 
молодежных советов в этом году. Первая леди Ко-
лумбии Мария Хулиана Руис также прилагает все 
усилия к тому, чтобы обеспечить молодежи доступ 
ко всем возможностям, в том числе к участию в по-
литическом руководстве, о котором говорила г-жа 
Эррера.

Мы также должны стремиться к прогрессу в 
обеспечении правосудия при проведении всех рас-
следований преступлений против молодежи, в ка-
ких бы условиях они ни были совершены, будь то 
во время протестов или при каких-либо других об-
стоятельствах. Я упоминала о том, что приведенная 
на сегодняшнем заседании статистика не является 
точной. В ходе нашей работы с Генеральной ин-
спекцией и с самой Межамериканской комиссией 
по правам человека отмечалось расхождение в циф-
рах, однако я хотела бы еще раз заявить о том, что 
все случаи смерти должны быть расследованы, а 
виновные — выявлены и привлечены к ответствен-
ности. Я также согласна с утверждением г-жи Эр-
реры о том, что соответствующие обязательства 
должны быть долгосрочными, так что, когда мы 
рассмотрим эти вопросы с Карлосом Руисом в Бо-
готе, будут приняты гораздо более официальные 
обязательства.

Я выражаю особую благодарность за любез-
ные замечания, сделанные в этом зале несколькими 
ораторами — представителями Вьетнама, Мексики, 
Соединенных Штатов, Соединенного Королевства, 
Норвегии, Индии и Франции, — а также за прояв-
ленную ими солидарность с нашим президентом 
в связи с абсолютно неприемлемым нападением 
на вертолет, на борту которого он находился. На-
падение на президента — это нападение на демо-
кратию и стабильность страны, и нам совершенно 

ясно, что, к сожалению, виновным в этом нападе-
нии была оказана большая поддержка, хотя в насто-
ящий момент мы не можем поделиться с Советом 
полной информацией в этой связи.

Считаю необходимым обратить внимание на 
слова представителя Сент-Винсента и Гренадин: 
мы также крайне обеспокоены происходящими в 
настоящее время событиями, однако я считаю, что 
различные случаи, связанные с бывшими комбатан-
тами и другими лицами, и представленная в этом 
отношении статистика требуют дополнительного 
прояснения. Сегодня члены Совета высказали так 
много соображений, что, возможно, мне следует на-
править им записку — если это соответствует нор-
мам, — с тем чтобы прояснить эти утверждения. 
Многие ораторы признали нашу позицию в своих 
заявлениях, однако многие другие заявления были 
сделаны потому, что мы, возможно, не представили 
достаточной информации.

Мы хотели бы представлять Совету доклады на 
ежеквартальной основе, в которых будет содержать-
ся обновленная информация и отражаться достиг-
нутый нами прогресс. Уверена, что в каждом новом 
квартале члены Совета будут видеть все больший 
прогресс. В любом случае, я хотела бы напомнить 
Совету о том, что в ноябре 2021 года мы будем от-
мечать пятую годовщину подписания Соглашения.

Надеемся, что все члены Совета смогут совер-
шить поездку в Колумбию. Направляю это пригла-
шение от имени президента Ивана Дуке — вчера он 
направил аналогичное приглашение Генеральному 
секретарю, — с тем чтобы они также смогли уви-
деть своими глазами, что представляет собой наша 
страна и какой значительный вклад в прогресс Ко-
лумбии внесли Совет Безопасности и Организация 
Объединенных Наций, а также убедиться в том, что 
Колумбия является страной, президент, кабинет и 
члены администрации которой сохраняют посто-
янную приверженность диалогу, построению демо-
кратии и созданию действительно процветающей, 
развитой и инклюзивной страны, и что эту привер-
женность разделяет также колумбийское общество.

В то же время колумбийское общество, которое 
подвергалось унижениям и притеснениям на протя-
жении многих лет, испытывает большие страдания, 
однако на сегодняшний день мы отдаем себе отчет 
в том, что нам всем предстоит приложить усилия 
для построения будущего нашей страны.
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В заключение я хотела бы затронуть весьма 
важный вопрос, который советник президента по 
вопросам стабилизации и консолидации г-н Эми-
лио Арчила попросил меня не упускать из виду и 
который касается положения этнических групп. 
Для нас принципиально важно обеспечить мир для 
всех людей, всех мужчин и женщин всех этниче-
ских групп и рас, проживающих в Колумбии, и мы 
не можем проводить между ними никаких разли-
чий. Вместе с тем в нашей стране также функци-
онирует специальный орган по гендерным вопро-
сам, который финансируется из национального 
бюджета и на деятельность которого многосто-
ронний «круглый стол» доноров выделил ресурсы 
в размере 500 000 долл. США. Этот орган принял 
на себя 97 обязательств, для реализации каждого 
из которых был разработан соответствующий план 
действий и многие из которых уже были полностью 
выполнены. Кроме того, для реализации наших 
планов территориального развития были созданы 
специальные механизмы, предусматривающие кон-
сультации с представителями этнических общин и 
коренного населения, а также «круглый стол» по 
гендерным вопросам, о котором я упоминала ранее. 
Поэтому не должно быть никаких сомнений в том, 
что рекомендации членов Совета являются обосно-

ванными, однако мы, исходя из наших собственных 
убеждений, этических принципов и приверженно-
сти благополучию Колумбии, отдаем себе отчет в 
том, что не может быть никаких различий между 
расами или этническими группами.

Кроме того, я хотела бы напомнить Совету о 
том, что Колумбия демонстрирует большую при-
верженность урегулированию проблемы мигра-
ции. Сегодня в Колумбии проживает 2 миллиона 
венесуэльцев, и мы каждый день прилагаем усилия 
для того, чтобы обеспечить их вакцинами, сделать 
их жизнь более благополучной, а также помочь 
им найти работу и стать полноправными членами 
общества. С этой целью президент Дуке Маркес 
разработал рассчитанную на 10 лет программу вре-
менной защиты, в реализации которой, мы надеем-
ся, окажут содействие государства-члены. Я хотела 
бы искренне поблагодарить все страны, которые 
приняли участие в конференции доноров, органи-
зованной 17 июня Канадой.

Прошу прощения у Вас, г-н Председатель, за то, 
что на несколько минут превысила регламент, но в 
ходе заседания было поднято очень много вопро-
сов, которые я не хотела обойти вниманием.

Заседание закрывается в 12 ч 00 мин.


